

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 8 septiembre 1933

NUMERO 765

Actuación social republicana

El resultado de unas elecciones

El mandillo político está revuelto por el resultado de las elecciones de vocales al Tribunal de Garantías. Las derechas interpretan los resultados, desfavorables a los candidatos ministeriales, como un signo evidente de que el Gobierno Azaña ha caído en profundo descrédito, y no goza ya de las simpatías populares que presidieron su ascensión al Poder. Por su parte, el Gobierno, se niega a interpretar las elecciones de esa manera, y sostiene que no tienen éstas alcance político. La pugna se ha planteado en el Parlamento y se ha hecho duena de la Prensa, que discute con calor la sinrazón o no de Azaña. Hasta los ciegos de nacimiento han de comprender que la posición del Gobierno es falsa. Con sentido o sin sentido político, estas elecciones significan un pronunciamiento de la mayoría de los Ayuntamientos de España contra el gobierno.

Los partidos políticos, tanto los afectos como los contrarios a Azaña, reducen el alcance de las elecciones a una lucha repugnante por el Poder. No les interesa más que escalar las alturas para situar a sus partidarios en los puestos burocráticos y chupar de la ubre presupuestaria lo más posible, mientras duren en el turno. Y defender los intereses privados del capitalismo industrial y terrateniente, que alienta a las distintas fracciones políticas para que orienten desde el Poder la economía nacional a su antojo. Una baja pugna que refleja de cuerpo entero la significación de la política, de la que las masas obreras no se han liberado, a la que siguen encadenadas por el espejismo de la fácil promesa, que nunca se cumple. En cierto modo, las elecciones últimas sirven de barómetro que nos permite comprender un estado de ánimo que va cobrando cuerpo, en el que debemos fijar profundamente nuestra atención. Por eso estas elecciones encierran para nosotros una significación distinta que para los partidos políticos. Nosotros vemos a través de ella la evolución sentimental, inconsciente, de una parte del pueblo que paso su confianza en una República avanzada, y que hoy se inclina hacia la derecha reaccionaria.

Y no nos cuesta explicar este fenómeno. En primer lugar porque los hombres de la República han defraudado las esperanzas en ellos depositada por las masas en un momento de entusiasmo colectivo. La llamada "revolución" del 14 de abril no modificó los fundamentos de la vida económica; no atacó las raíces del privilegio; no dió más libertad a las masas, que oscuramente concebían una revolución verdadera. Para nosotros, antiesitales convencidos, la renovación de la vida española no podía venir por la vía del Poder, sino por la propia acción del proletariado encaminada a destruir todos los obstáculos a una ordenación nueva de la sociedad. Desentendimos, pues, este fracaso de la República y de sus hombres, y preveíamos que las cosas no irían más allá de una transformación de la forma de Gobierno. Pero el problema no era sólo; los socialistas, repitiendo la experiencia de otros países, llegaron al Poder, olvidados del hambre de las masas y de la necesidad de justicia. ¿Qué de extraño tiene que éstas les vuelvan la espalda y se entreguen en brazos de la reacción?

Seríamos los primeros en alegrarnos íntimamente si en éstas, como en todas las elecciones, los llamados a votar holotearan las urnas. Pero esto supondría un grado de capacitación altamente desarrollado entre el pueblo en general, que impediría el lamentable fenómeno que estamos observando. Porque en las elecciones pasadas ha triunfado la reacción. De ninguna manera observamos nosotros preferencia por unos o por otros. En el Poder todos los partidos se equivalen. A nosotros nos toca defendernos de todos, pero asignamos excepcional importancia al estado temperamental de las masas. Y acusamos en primer término de este viraje de los electores hacia la derecha conservadora a los socialistas, que frenaron con promesas una acción más vasta del pueblo el 14 de abril.

De todo esto no puede resultar más que un envalentamiento de la reacción y una situación política turbia de la que los productores serán las primeras víctimas. El fascismo, que trabaja desde la sombra en espera del momento oportuno que le permita dar el asalto al Poder, resulta fortalecido por estas elecciones. La seguridad de que no caerán en el vacío estimulará su penetración en la vida activa.

Es que hay que comprender la situación creada por la bancarrota económica del capitalismo. El mal es hondo y no hay más remedio que la revolución salvadora. Si la revolución falla, el fascismo se afirma. Revolución o fascismo. Estos son los extremos que polarizan en estos momentos la atención mundial, las dos actitudes que se observan. El socialismo es el freno de la revolución española. Cada intervención del socialismo corresponde a un avance inexorable del fascismo. Las masas por óbito engañadas no siempre saben librarse a tiempo de la decepción, para agruparse en las filas de la revolución emancipadora.



OBREERITAS

De doce a una del mediodía y de seis a siete de la tarde. Las calles de Barcelona se pueblan de una multitud agradable y bulliciosa. Son las obreritas que salen de las fábricas, las modistas que abandonan los talleres. Mundo proletario, mucho más simpático que el que una hora después las sustituye en la hegemonía de la vía.

Do una a dos, son las empleaditas, las telefonistas, las taquígrafas, las que invaden las calles, con sus labios pintados, sus vestidos curtos, sus dengues de señoritas fracasadas.

Las obreritas visten limpio y sencillo, con esa gracia de la mujer latina, que no es patrimonio exclusivo de la francesa. Algunas pintan también sus bocas, por ese contagio fatalista del medio. Pero la mayoría son más discretas, menos estridentes que éstas. Y con cuatro trapitos en arreglados, con una buena

titud interior de la mujer que sabe el valor de un día de trabajo, de un trozo de pan penosamente conquistado.

Llanas las autobuses y los tranvías, con resuello grácil de faldas claras, de abeliteras ondulantes, de carcajadas argentinas. De las bocas sinistras de las fábricas salen limpias, olorosas, coquetonas. Antes las obreras fabriles, fatigadas por horribles jornadas de 12 y 14 horas, salían malolientes, sucias, llenas de polvo el cabello y los trajes cubiertos de manchas de aceites. Ahora, las mismas mejoras de trabajo conseguidas les permiten cambiar de traje, cierta holgura en el vestir diario. Son

las hijas y las nietas de las otras, embrutecidas por los jornadas bárbaras, que aspiraron, no obstante, conquistar en gestas cruentas las relativas ventajas que perciben ahora estas, madres y abuelas de otras productoras, que queremos ver ya redimidas del trabajo impuesto.

El mejor de los mundos

Las fiestas de la dulce Cataluña

Abrigamos fundadas esperanzas que nos hacen suponer que el problema del paro forzoso se irá solucionando en Cataluña. Si no de otra manera, gracias a las ideas que se les ocurren a nuestros prohombres.

En efecto, después de las fiestas tradicionales, propias de cada región, que se observan en Cataluña; después de las fiestas religiosas, que el pueblo mantiene por hábito contraído; después de las que ha impuesto la República, celebrando los fastos de la primera y de la segunda, nos sale ahora la Generalidad con una nueva plantilla de fiestas, de carácter "vernáculo", que se celebrarán sin dejar de celebrar las otras.

El día 11 de septiembre, aniversario de la muerte del último "conseiller en cap" de Cataluña y del fin de los fueros y franquicias de la Idem, devoradas por los grandes luchadores.

HACIENDO EL RIDICULO

El lunes, día 4 del presente, llegó a esta localidad todo un señor de Barcelona, con funciones y mando de delegado de la Generalidad, cuya filiación política que no nos fué posible saber (aunque seguramente era de la "Esquerra") ni tampoco su gracia bautismal.

Se apoltronó en la Casa Consistorial, llamó a la Dirección de la Electro Química, para ver de hallar una solución viable al conflicto; llamó también al Comité de Huelga y tan bien lo hicieron, que supieron decirle después de demostrarle que era enemigo de los obreros, que no le querían ni lo necesitaban para nada, ya que ellos junto con los obreros se sobaban para dar solución al conflicto tan injustamente provocado.

Según referencias, la Dirección usó de su acostumbrada soberbia, ante el referido Delegado; tanto fué así que tuvo que rendirse ante el poder omnímodo del oro de la Electro Química, que bien sabe la Generalidad que es una de las mejores ubres para el erario de Cataluña.

Tanto es así, que tuvo que aguantar el aguacero y convertirse en hobre "a su disposición", y en consecuencia decir al Comité de Huelga, que su visita era sencilla y simplemente "informativa".

ACUERDO SIGNIFICATIVO

Reunidos los huelguistas el día 5, por la noche, en su local social, después de discutir y estudiar con profusión, la posición y acción de los esquirolas, acuerdan de una manera firme, brava y unánime, advertir a los mismos, "que todo el que el próximo lunes continúe trabajando en la fábrica como esquirola, los huelguistas, pondrán como condición para volver al trabajo, mañana que se solucione el conflicto, el cese inmediato de los esquirolas."

Este acuerdo no tendría gran significación si se hubiese tomado en los primeros días de lucha, pero tomado hoy, después de varios días de huelga, es altamente significativo y alentador, ya que patentiza de manera terminante, que el ánimo en vez de restar, se multiplica.

Trabajadores después de los últimos acuerdos tomados, ya no es posible que nadie (si alguien podía haber que dudase), dude de vuestro bien merecido triunfo.

¡Adelante por la victoria de los trabajadores y viva la huelga!

Victoriano Pérez

Flix, y septiembre de 1933.

LA REPRESION EN ANDALUCIA

EL FANTASTICO PROCESO DE MAYO DE 1932

¿En dónde se va a celebrar la causa?

Según informes que tenemos, y que nos merecen entero crédito, parece existir el propósito de celebrar la vista del proceso de las bombas de mayo del pasado año, de la provincia de Sevilla, en un local pequeño, reducido e insuficiente, a fin de impedir al pueblo y a la clase trabajadora presenciar las sesiones del juicio, como es su deseo, escamoteándose de esa manera la intervención y fiscalización popular.

Con ese fin, se trata de celebrar el proceso en la Sala Audiencia de la Prisión Provincial de Sevilla, sin darse cuenta de que no existe en dicha prisión ninguna Sala Audiencia, ni aun siquiera un departamento que reúna las condiciones de amplitud e independencia indispensables para un acto de la importancia y trascendencia que caracteriza al susodicho proceso.

Si se tiene presente que el número de procesados pasan de ciento ochenta; que los letrados que han de intervenir serán más de treinta; que los testigos que depurarán o serán examinados pasan de un centenar, y que, además del Tribunal, concurrirán numerosos periodistas y letrados, necesariamente ha de convenirse en que el local donde se celebre tiene que ser de bastante amplitud, que permita, no solamente la estancia desahogada de todos los elementos que intervienen y su libre desenvolvimiento, si que también la asistencia de varios miles de personas, que, sin duda alguna, acudirán a la vista para presenciar los debates jurídicos y forenses que serán planteados.

Por otro lado, no puede perderse de vista que se trata de

un proceso en el que está interesada toda la provincia de Sevilla y grandes sectores nacionales, tanto más cuanto que en dicho proceso concurren ciertas y muy significativas circunstancias que lo elevan a la categoría de los procesos célebres. Tan es así que, como consecuencia de los hechos que lo originaron, planteóse a raíz de los mismos una interesante interpelación parlamentaria y una serie de vivos comociones en toda la Prensa local y nacional. De aquí que la celebración de la vista haya despertado el máximo interés entre las clases populares, que se predisponen a seguir paso a paso todo lo relacionado con este proceso, a fin de impedir que se cometa una injusticia alevosa con los ciento ochenta procesados que se sentarán en el banquillo el día del juicio.

Esto, unido a la naturaleza de los delitos apreciados por el ministerio público y a las elevadas penas que se piden para la casi totalidad de los encausados, así como por los numerosos pueblos que se encuentran interesados en el resultado del juicio, exige que éste se celebre en un lugar apropiado y de acuerdo con todas esas necesidades y deseos. De esta forma el pueblo soberano podrá darse perfecta cuenta y podrá enjuiciar con precisión que la inmensa mayoría de los hechos son una pura fantasía, producto de las ambiciones personales del fascista Lisardo Doval, como fantásticas, improcedentes y exageradas son las puestas solicitudes por el fiscal. Así se verá que se piden penas graves por ilícita tenencia de explosivos a numerosos trabajadores que ni siquiera los intervinieron

una cerilla ni nada saben ni conocen de las bombas descubiertas. Así se verá también la falta de base jurídica y el falso terreno que pisa el ministerio fiscal al apreciar la existencia conjunta de dos delitos: uno de conspiración para la rebelión y otro de edición.

Aun se está a tiempo. En Sevilla hay locales sobrados donde poder celebrar la vista y, si no fuese posible encontrar ninguno, ahí está la Plaza de España, que reúne toda clase de condiciones y en donde hay numerosos departamentos apropiados a tal fin. Esta es la única y verdadera solución del problema, ya que puede darse por descartada la posibilidad de celebrar el aludido proceso en la Cárcel Provincial, toda vez que ni hay sitio ni el número de la población penal lo permite, ya que si con 500 reclusos todos los departamentos se encuentran totalmente ocupados, con los 180 procesados que han de ser trasladados muy en breve puede afirmarse que a la Dirección de la Prisión se le plantea un verdadero problema, y mucho más cuando no hay—repetimos—ninguna Sala Audiencia ni local que pudiera ser habilitado al efecto.

El juicio, pues, debe celebrarse en la Plaza de España o en otro local adecuado y que reúna las condiciones señaladas. Así lo exige la importancia del proceso. Así lo reclama la opinión pública. Así lo impone el número grandioso de personas que han de intervenir en la vista.

Por el Comité Pro Presos Regional de Andalucía y Extremadura,

El Secretario

CONFLICTOS EN LA REGION

EN FLIX, LA PERSEVERANCIA ESTA A PUNTO DE TRIUNFAR

PERSEVERANCIA, COMPAÑEROS

Uno de los conflictos que con más tesón y voluntad se están desarrollando en España es este que sostienen quinientos obreros de la C. N. T. en la Electro Química de Flix.

No puede la Empresa de acuerdo con los caciques pueblerinos y los grandes caciques de la Generalidad catalana destruir el entusiasmo de los trabajadores. Ni propalando especies de la más pésima calidad moral, ni sembrado embustes, ni calumniando a los que más esfuerzo ponen en obtener el triunfo. La mentira suele, por regla general, surtir efectos retroactivos. El primer afectado, es siempre el embustero. Y la calumnia a quien suele perjudicar más intensamente es siempre a los calumniadores.

Lanzan los que tienen como oficio actuar de "revientahuelgas", la especie de que los obreros huelguistas van acercándose a la Empresa para pedirle ser readmitidos al trabajo. Ni uno

sólo ha cometido acto tan ruin; ni uno sólo se ha humillado hasta punto tal; ni uno ha consentido en rebajarse de ese modo. Los trabajadores honrados y conscientes no piden nada por favor; lo que piden es en justicia, en estricta justicia y que en buena lid les corresponde.

Sabemos que el éxito es del tenaz, del perseverante, del que en la lucha pone todos sus sentidos y entusiasmo. Y por eso no decaemos. No importa que unos cuantos desgraciados que parecen no han nacido de vientre de mujer se dediquen a realizar el acto más ruin y más traidor, como es el del esquirolaje. Nosotros tenemos voluntad, tenemos fe en nuestras tácticas de acción directa; sabemos que sólo nosotros, por nuestra sola fuerza, la fuerza de los trabajadores organizados, solucionaremos este conflicto. A nosotros es a quienes más que a nadie afecta. Nosotros, pues, somos, en unión de la Patronal, los únicos llamados a darle solución. Una solución limpia, una solución ajustada a las normas de nuestra lucha y a

nuestras peticiones justísimas. Somos perseverantes, la perseverancia nos hará triunfar.

ENTEREZA Y SERIEDAD EN LOS HUELGUISTAS

Con todo y haber transcurrido 16 días de huelga, los obreros siguen en sus puestos de combate tan optimistas como el primer día.

Nadie que conozca el estado de ánimo que en estos precisos y preciosos momentos se hallan los huelguistas, puede siquiera por un momento dudar de un seguro e indiscutible triunfo.

Los huelguistas de Flix, hasta el momento, dan la terminante sensación, ante la opinión pública y ante sus enemigos jurados, la Dirección de la Electro Química, que saben resistir y saben luchar, y cuando se reúnen estas cualidades morales y temperamentales que se dan en estos proletarios, la victoria es inminente, ya que cuando se sabe luchar, se sabe vencer.

Las grandes victorias que en la Historia se señalan han sido

PROLETARIOS!
LEED Y PROPAGAD
EL GRAN DIARIO
CONFEDERAL
"CNT"

LA MASCARADA OFICIAL

Cómo se efectúa el traspaso de servicios

Poco a poco se va realizando el traspaso de servicios en Cataluña. Los unos con pompa protocolaria; los otros con simplicidad singularísima.

Por ejemplo, el traspaso del Orden público fué una especie de apoteosis oficial. En cambio, la entrega a la Generalidad de los servicios de la Delegación Provincial del Trabajo ha consistido en una simple visita y en un ceremonioso cambio de saludos casi particulares.

Aunque esto de la Delegación del Trabajo nosotros, mejor que ellos mismos, sabemos lo que significa, el vivero de burocracia que es y su inutilidad perfecta, no estará de más destacar el contraste curioso de ambas ceremonias.

La diferencia de formulario del traspaso resulta un verdadero poema de elocuencia. El Orden público es para la Generalidad algo mucho más importante que la Delegación del Trabajo. El Orden público es la Policía, los guardias de Asalto, todas las fuerzas armadas y disciplinadas del Poder, puestas en sus manos. La Delegación del Trabajo es la comedia burocrática, sin más objeto que colocar amigos y que satisfacer demandas urgentes de antiguos auxiliares políticos.

La mascarada oficial va transcurriendo en Barcelona. Los nuevos ricos del Poder se instalan en él con alegría de chiquillos y voracidad de hambrientos. Sin embargo, no estaría mal que no olvidasen que el hambre atrásada y el apetito excesivo han sido fatales para los socialistas. La "Esquerra" es un nuevo socialismo en el Poder, con todos sus defectos y su misma configuración moral.

¡Pueblo catalán, por sus obras les irá conociendo!

Trabajadores: El día 2 de octubre dará comienzo la vista del proceso de Sevilla contra 180 compañeros

FERROVIARIAS

EL FRENTE UNICO DE LOS COMUNISTAS

El otro día, compré el último número de "Frente Ferroviario", para enterarme qué clase de plumas escribían y al mismo tiempo con el fin de aprender, si tenía que aprender algo en dicho periódico. Pero mi ánimo estaba casi convencido de que me iba a encontrar que en dicho periódico escribían los mismos que en "Mundo Obrero" escriben al dictado de las consignas del partido comunista, y no me equivocó.

En vez de, por el convencimiento y la enseñanza captar adeptos a la causa comunista, a mi modo de ver, lo que hacen todo aquel que piense despojarse de las cadenas con que nos tiene aprisionado el Estado capitalista es hacer lo que hace yo: apartarlo de mi vista y darme aseo de ver la manera de escribir que tienen. Las cuatro páginas de dicho periódico estaban dedicadas al canto del "frente único", tan gastado ya que ni caso hacen sus mismos incoherentes; a llamar traidores a los anarquistas, cuando saben que no se pueden igualar a ninguno de ellos. Pero, en cambio, muy poco escriben combatiendo las inmoralidades y el desbarajuste de las empresas ferroviarias, causa principal de que el ferroviario no tenga un sueldo que pueda medio vivir, si vivir se llama el terminar el mes sin deber a nadie nada, aunque el resto del mes haya comido unas tristes patatas.

¡Embusteros! ¿Qué frente único propugnáis vosotros, que cuando el intento de huelga ferroviaria que quería llevar a cabo la F. N. I. F. en diciembre último, después de embarcarnos para constituir los Comités de lucha o negastáis a tomar parte en ella, cuando vistes que íbamos a la huelga, que se movilizaban los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo, que el Gobierno empezaría a hacer una represión en los Comités y que entrarían en la cárcel.

Vosotros comunistas desde las páginas de "Mundo Obrero", decíais que era un fracaso la huelga ferroviaria; decíais, también, que el Comité Nacional de la F. N. I. F. estaba vendido al Gobierno y a las empresas, y lo que hicisteis con esa campaña de prensa y difamación es que entraste entre los reacios al confusionalismo, y hacer traición a los ferroviarios, sirviendo al mismo tiempo los intereses de las empresas y Gobierno. Pero no tenías la honradez de, en la tribuna o cara a cara con nosotros, decir que era un fracaso la huelga, sino emboscados en las páginas de dicho diario. ¿A qué se debía semejante maniobra?

Pues muy sencillo; vosotros, que sois políticos y que no os interesa para nada la clase trabajadora, si públicamente habéis dicho que el Partido Comunista iba a la huelga, el Gobierno socialfascista español, podía muy bien maliciar las negociaciones que estaban llevando a cabo la Comisión moscovita que vino a visitar los astilleros españoles para encargar barcos, que más tarde han de servir para la matanza de los trabajadores. También se podía maliciar el contrato de petróleo, que es tan infame o más que el de la Telefónica. Pero, amigo, le interesa a la dictadura del proletariado que sus

instintos imperialistas no viciasen a bajo. Y viene la consigna jesuitica de "divide y vencerás" de Moscú, que es quien manda el dinero y a quien obedecéis ciega y ciegamente, sin importaros nada. Aquí está la clave de todos vuestros manejos oscuros. Políticos con los mismos apetitos que los demás, a vosotros no os interesa la lucha entre el capital y el trabajo, porque, como los demás, representáis una casta privilegiada que no aspiráis más que a presentaros a concejales o diputados para chupar de la ubre del Estado y hacer lo que habéis hecho con el proletariado alemán y ruso: venderlos o dejarlos en manos de un dictador del color que sea. Vosotros, que no os interesa más que vuestra emancipación y dejéis en olvido al pueblo, que lo mismo que esos representantes obreros que se dicen socialistas en España, no les ha importado nada el votar créditos para aumentar la Guardia civil y de Asalto, para luego hacer lo que han hecho en Casas Viejas con los campesinos. Y vosotros, en vuestra propia casa, en el país del proletariado hacéis lo mismo, creando el ejército rojo, la "Checa", para cuando el pueblo se levante pidiendo pan pagéis la mananca que estáis haciendo con los campesinos en Ucrania ahora.

¿Qué habéis hecho en Alemania, con los tres millones de afiliados al Partido Comunista, con ese frente único que tenéis tan formidable para la Socialdemocracia para impedir que las hordas hitlerianas llegasen a donde han llegado? La consigna moscovita, que es parecida a la de la Compañía de Jesús, estaba funcionando y al Gobierno de Moscú le interesaba más los tratados comerciales con Alemania que la suerte que al proletariado alemán le estuviere reservada. Buena prueba de ello da el hecho de que mientras la barbarie de los nazis allanaba los centros de los trabajadores y asesinaban a anarquistas, comunistas y a todo el que no fuera partidario de Hitler, "el camarada embajador" de la patria del proletariado, presenciaba una función de teatro en uno de los mejores coliseos de Berlín, del brazo de los jefes nazis.

¿Qué frente único podéis vosotros pedir, si cuando veis el peligro, os volvéis la espalda, o, de lo contrario, obedecéis la "consigna". Lo único que os queda es lo que hacéis, que con el dinero que viene de Rusia engordáis unos cuantos y tenéis un diario y varios semanarios, que no tienen más misión que dividir a los trabajadores para mejor servir los intereses del capitalismo.

Y para poner fin a este artículo, os diré que tenemos confianza en los pocos adictos que tenemos en España, no os valdrá ni el salvocorrido del petróleo, ni la "consigna". Aquí tienen los trabajadores un criterio formado de quienes sois vosotros, y todos los políticos en general, y el día que llegue, que no ha de tardar mucho tiempo, se va a quedar en mantillas Cuba, en comparación con lo que el pueblo va a hacer con todos los aspirantes y profesores de la charca política, los barrerá, y no con escoba, sino con una hoz, para no dejar esa semilla tan mala esparcida por España.

José Villanueva.

Federación Anarquista Ibérica

A los grupos, Federaciones y camaradas de Francia y en particular a los de habla española

Ha llegado a nuestro conocimiento, que algunos arribistas —pocos por suerte— constituidos ya en Comité, han hecho un llamamiento a los emigrados españoles, para constituir un organismo titulado Pro Revolución Social Española, el cual tendría la misión de constituir un "frente único" unificando las tendencias más dispares.

Estos elementos sorprendiendo la buena fe de nuestros camaradas franceses han llegado a introducir su llamamiento en el "Voix Libertaire", semanario del cual es animador nuestro camarada Sebastián Faure.

Llamamos la atención de todos los camaradas de Francia, para que saigan al paso a las sugias maniobras de esos politicos encubiertos y arribistas irresponsables que con los más absurdos proyectos buscan una ocasión para demoralizar y fraccionar nuestras fuerzas.

El único movimiento auténticamente revolucionario de habla española que existe en Francia, se halla agrupado en la F. de G. A. de L. E. en F. (Federación de Grupos Anarquistas de Lengua Española en Francia) y

es esta la única organización que sigue con interés y sercanda con entusiasmo los acontecimientos que se desarrollan en la Península.

En consecuencia los camaradas todos de Francia, harán el vacío más absoluto a ese pretendido Comité que son tres individuos que, a pretexto de la revolución española, pretenden artemáticamente fraccionar el movimiento secundando a la reacción.

Camaradas: Contra los políticos, contra los arribistas, contra los que desde la sombra intrigan y maniobran para destruir nuestro movimiento anarquista y revolucionario.

Por el Comité Peninsular de la F. A. I.

El Secretariado

Nota. — El último párrafo de este mismo comunicado publicado en "Tierra y Libertad", aparece totalmente disfigurado por una errata. Como habrán visto los compañeros, donde dice, en "Tierra y Libertad", "contra los que desde la sombra intrigan y maniobran y contra nuestro movimiento anarquista y revolucio-

El Ramo de Construcción de Barcelona y sus contornos, a todos los trabajadores de la industria

Camaradas: Como recordaréis, en la asamblea celebrada el día trece del pasado agosto, se tomó el acuerdo de hacer una suscripción, cuyo producto fuera destinado a las dos camaradas asesinadas, de las camaradas asesinadas durante la huelga. Este acuerdo, pasado ya cuatro semanas de normalidad en el trabajo, hemos resuelto ponerlo en práctica esta semana. En consecuencia, mañana, en obras, fábricas, talleres, brigadas, bóvilas y demás lugares donde trabajan obreros de la Construcción, los delegados, y en su defecto los simpatizantes, deben abrir suscripciones, a las que voluntariamente deben contribuir TODOS los trabajadores de la Construcción.

Especifiquemos de lo que se trata. Corría la semana once del conflicto, y el Comité de huelga, desecho de ponerse en contacto con los obreros de la Construcción, para que ellos expusieran cuál era su criterio con referencia a la situación de la huelga, solicitó la autorización para celebrar una asamblea general. Ella fué autorizada, pero el día en que debía celebrarse fué suspendida por las autoridades. Tal atropello a la libertad de reunión, y exposición de pensamiento, causó gran indignación entre los trabajadores que habian acudido a la anunciada asamblea, producto de lo cual fué el marcharse en actitud pacífica, pero en manifestación numerosa.

Nada pasó mientras no se presentaron los "guardadores del orden"; pero al llegar a la Plaza de la Universidad, irrumpieron los "galacianos", que de la forma acostumbrada, empezaron a palos y a tiros. Los obreros, al verse agredidos a palos y a tiro limpio, sin tener ellos arma

alguna para defenderse, echaron a correr en todas direcciones, pero no corrieron todos. Una camarada quedaba tendido en el duro y oscuro asfalto, que entonces tiñose de roja sangre. Una bala homicida producto de un disparo hecho a bocajarro por mano asesina, había cortado la vida al compañero Lázaro. Lázaro fué la primera víctima efectiva de la huelga de Construcción; joven aún, dejó esta sociedad mal sana, injusta y corrupta y en poder de ella, para pasto del voraz enemigo, a su compañera y dos hijitas, la mayor de 4 años y la menor, una tierna criaturita de pecho.

¡Habrá algún trabajador que sea capaz de negarse a aportar su óbolo, para aliviar en un algo la triste situación de esta camarada, al cuidado de la cual y bajo su amparo y protección, han quedado dos criaturitas?

¡Habrá algún trabajador que se desespere ante tanta arbitrariedad. Se forman varias manifestaciones. En la Plaza del Padró, salen a sus puertas los tenderos y comerciantes. Pistolas que se disparan... todos huyen, y un hombre yace en el suelo. Una bala penetró en su cuerpo. Era el compañero Acín, que, ajeno a lo sucedido, se encontraba en la puerta de un bar. Los "negociantes" de la clase media, adictos en su mayoría a la "Esquerra de Catalunya", ha-

bían asesinado a un obrero.

También este camarada ha dejado compañera e hijos.

Ahora, nos cabe a nosotros cumplir con nuestros postulados de solidaridad espontánea! Cuando un esbirro del capital y el Estado, muere disparando sus armas contra el pueblo, se le abren suscripciones por parte de las "fuerzas vivas", porque "murió en el cumplimiento de su deber". Y nosotros no las hacemos porque hayan "muerto en el cumplimiento de su deber", pero sí, porque son víctimas de la guerra social. Y porque no podemos dejar abandonados sus hijos, para que caigan en el lodazal de esta sociedad.

¡Solidaridad para los pequeños y compañeras de los que caen muertos por las balas del Capital y el Estado!

¡Delegados, camaradas, simpatizantes TODOS, mañana sábado contribuid a la suscripción PRO VICTIMAS E HIJOS DE LOS COMPANEROS CAIDOS!

La Junta

Nota. — Las listas de suscripción y su producto, deberán entregarse a esta Junta central, la cual las publicará en SOLIDARIDAD OBRERA.

Otra. — Hemos recibido del Sindicato de Luz y Fuerza, Sección Canalización, la cantidad de 71'40 pesetas, producto de una suscripción pro huelga, y que, de acuerdo con esos camaradas las pasamos a la suscripción Pro viudas e hijos de los compañeros caídos.

Otra. — Este llamamiento debió aparecer el pasado sábado, pero la suspensión de SOLIDARIDAD OBRERA, lo impidió. En algunas obras se hizo la suscripción la pasada semana. Mañana hay que hacerla en el resto. — La Junta.

UN MANIFIESTO INTERESANTE

El Sindicato Unico de Mineros de Puertollano, a todos los confederados y trabajadores mineros en general

Hasta nosotros ha llegado un interesante manifiesto de los compañeros mineros de Puertollano, que por su clara visión el enfoque; el problema de actualidad sobre la huelga minera en la región asturiana, creemos de gran eficacia e interés y lo publicamos íntegro, convencidos de que servirá más efectivo que cualquier comentario que a este conflicto nosotros pudiéramos hacer.

Una vez más, el Sindicato Unico de Mineros se dirige a los trabajadores.

Pretenden los socialistas una vez más operar con una fuerza que la mayoría de los trabajadores no les ha confiado.

Vamos a ver si por esta vez descubrimos el juego a los padres de la patria, para que la clase trabajadora de Puertollano no sea víctima de las maniobras políticas.

Todos sabemos que desde que los socialistas subieron al Poder han hecho otra cosa que contrarrestar las huelgas que la Confederación Nacional del Trabajo en franca lucha contra el capital ha declarado.

Las huelgas en aquellas fechas, según ellos, era sabotear la República, porque se perturbaba la buena marcha y labor de los socialistas. De poco tiempo a esta parte las huelgas declaradas por estos mantededores del "orden" mendeaban, sin importarle que la vida nacional sufría trastornos ni la labor de sus ministros y diputados quedaba en crítica.

¿Cuál es el origen de esta contradicción? Hay que buscar la punta a la madeja.

Todos recordáis que en el Parlamento se inició la idea de lanzar a los socialistas del Poder, y ante tal iniciativa los ministros socialistas, que veían en peligro sus enclaves, se sintieron "revolucionarios" por primera vez en su vida, y amenazaron con declarar la huelga general con carácter revolucionario. ¡Qué miedo! Uno parlamentario lo creyeron posible; otros se reían ante tal bravuconada, porque sabían demasiado que los socialistas en España están desprecitados y carecen de esa solida y moral ante los trabajadores para lanzarlos a una huelga nacional, y mucho menos con carácter revolucionario (porque nunca lo fueron).

A esto tienden las huelgas que nario), debe decir "contra los que desde la sombra intrigan y maniobran para destruir..."

El buen juicio de los camaradas ya lo habrá interpretado así.

de poco tiempo a esta parte vienen declarando los socialistas. Hoy en un sitio y mañana en otro, abusando de ese espíritu de solidaridad que siempre fué norma de la C. N. T., y arrastrando de una manera hábil a masas que están contra ellos, lanzan a un pueblo a la huelga para dar la sensación de que aun le siguen los trabajadores y se toman en serio las amenazas de sus ministros, evitando así que sean lanzados del Poder para seguir chupando de la teta, mientras el pueblo trabajador muere de hambre y asesinado por las balas de los máuseres.

Esto es lo que se proponen conseguir con las huelgas los socialistas: meter miedo para no perder los enclaves. Pero como esto no se lo van a decir a las masas, es conveniente ponerles un espejuelo, y esta vez han escogido el retro a la vejez, orfanato y no sabemos cuántas cosas más. Cierro es, muy cierto, que mientras los hijos de los trabajadores siniestrados en las minas y eliminados por su edad lloran por los caminos convertidos en parias y en unos seres harapientos, los patronos que se enriquecieron con el sudor de sus padres usan lujosos automóviles. Todo esto es muy cierto y ello representa una desigualdad social, contra la que hemos de alzarnos; pero no es menos cierto que los ministros y diputados usan también de esos lujosos automóviles a costa del presupuesto nacional, en tanto los hijos de los trabajadores asesinados en Casas Viejas y otros tantos pueblos de España lloran la muerte de sus queridos padres implorando la caridad pública.

Y ahora, trabajadores, pensad en esto detenidamente: ¿No tienen tres ministros y ciento diecisiete diputados, que interesados en crear 400 Delegaciones del Trabajo, lo consiguen, sin otra finalidad que encharcar a 400 desertores del trabajo, agravando con ello el presupuesto nacional? ¿No han trabajado sin descanso estos tres ministros y los 117 diputados socialistas hasta conseguir la aprobación de la ley de 8 de abril, ley de Orden Público y ley de Vagos, que son mordazas para que los trabajadores no puedan defenderse contra el capital y el Estado, pero que, según ellos, estas leyes benefician a los trabajadores? ¿Por qué ahora no se toman ese mismo interés para hacer una ley que obligue a los patronos de una manera seria a reparar con la pensión a la vejez las energías perdidas en el rudo trabajo?

Esta ley debe amparar a todos los trabajadores, porque no sólo los mineros llegamos a ser viejos y necesitados, ya que la

misma suerte que al minero viene a aguardar a los obreros de otras profesiones cuando lleguen a serlo.

¿Por qué no se hizo esta ley? ¿Creo acaso los diputados socialistas haber cumplido el mandato del pueblo votando 500 millones para material de guerra y aumentando el número y sueldo de la Guardia civil? Si así lo creen, y para llegar a disfrutar esa pensión tenemos los obreros que lanzamos a la conquista del poder la acción directa, forzadamente hay que reconocer que para nada sirven a los trabajadores esos diputados que lloran al Parlamento, y que al pedirles el voto los engañaban.

Si, por el contrario, éstos pueden hacer esta ley del retro obrero como han hecho otras, no hay por qué lanzar a un pueblo a una huelga que viene apañada de hambre y de miseria.

Otro de los principales puntos que nos ha impulsado a lanzar este manifiesto, es la forma de plantear esta huelga. En todos los movimientos huelguísticos, antes de cursar los oficios de huelga se llama a los trabajadores; se les da a conocer las peticiones a presentar, y éstos, que habían de ser los que afrontaran las consecuencias de la huelga, se manifestaban en pro o en contra del movimiento. Ya no hace falta nada de esto; basta con que los 3,000 mineros que tiene Puertollano se reúnan un centenar de ellos en la Casa del Pueblo y declaren la huelga, sin contar con que la Confederación Nacional del Trabajo en Puertollano representa un gran número de estos trabajadores, ni con otra gran parte de autónomos que no pertenecen ni a una ni a otra organización, y que no están dispuestos a ir a remolque a una huelga, para lo cual no se ha contado con ellos para nada. Sabemos que varios obreros de la Casa del Pueblo hicieron la proposición de que se enlara con la organización confederal, y esta proposición fué desatendida por los dirigentes socialistas. Nosotros, por nuestra parte, hemos de declarar que, teniendo un alto concepto de nuestra dignidad, no podemos tolerar que nadie nos atropelle, operando con nuestra fuerza sin que con nosotros se haya contado; y muy a pesar nuestro, porque nuestro lema no es el ejercer la traición, hacemos constar que los trabajadores de la C. N. T. no van a la huelga.

De una manera hábil, pero no tan hábil que no se deje ver, se nos ha puesto pie para que desendamos al bajo nivel de esos dirigentes, que siempre actuaron de rompuehuelas, mandando a los obreros al trabajo; llevan el marcado interés de divorciar

¿Qué es y qué representa la F. O. C.?

Al unisono con otros ramos durante la Dictadura, disfrutó la F. O. C. en el campo barberil. Casi todos los que la dirigían, gentes enroladas en el fenecido Sindicato Libre, habian formado y nutrido la sociedad profesional afiliada a la U. G. T., y comprendiendo sin duda que se les prestaba un más dilatado campo de acción en la organización fundada y sostenida por el capitalismo catalán, dejaron la U. G. T. y fundaron la F. O. C. en el seno de nuestra profesión.

Lo que son y representan los individuos de la organización mentada, obvia decirlo. Repasad sus nombres y os daréis cuenta de quién se trata: Sanz, Cueta, Meiero, etc., etc. Todo lo averiado, toda la podre de la profesión se agrupa alrededor de este "foe" que tan poco calienta, el no es con el fuego de las pistolas que de manera tan imponente van provistos; y si alguien pone en duda nuestras afirmaciones, que indague cerca de los huelguistas de la peluquería Vila. Esta es la finalidad por la cual la alta burguesía catalana partió a la F. O. C.

Sería totalmente imposible que el obrero barberil se prestara a sufrir el puño vengativo al cual está sometido, si los patronos no poneyeran un reporte seguro para aplacar la rebeldía nacional entre sus explotados, escarmentando a aquellos que se precipitan a la lucha. No sería posible el régimen de vilipendio que en las peluquerías económicas sufren los obreros, si no existiera esta F. O. C., cuya misión es servir de resorte, del que hemos hablado ya. Eternos vagos, que sólo se prestan a trabajar cuando saben que con ello se anteponen a las exigencias justas de algún obrero. Eternos canallas, que sólo sirven para presentarse ante el pueblo con cualquier hábito adecuado al papel que se les ha encomendado representar. Así vemos a Sanz,

durante la Dictadura, disfrutó de patrono para así poder ocupar un puesto en el banquete que a costa del pueblo los rebreños se daban; así vemos también a Meiero presidiendo la célebre asamblea de Construcción en el Teatro Triunfo sin haber nunca cogido con sus manos una espuerta o un cubo, prestándose a pasar ante los auténticos trabajadores del ramo como uno de tantos anónimos obreros. En resumen, esta es la misión que a les tiene encomendada, y que cumplen a las mil maravillas.

Para ellos, como para el verdugo, el empuerarse en tan poca ocupación es motivo de satisfacción. El esquilaje y el pastoreo se presta a las mil maravillas a su condición de maldad. Son ellos los que en la huelga fracasada actúan como vanguardia y reclutadores de espionaje. Son los mismos que se prestan a los patronos para organizar el trabajo en las peluquerías a base de "arriendo de sillones", y son ellos actualmente (al querer romper este ignominioso contrato de trabajo los obreros de la casa Vila) los que ocupan los puestos de los dignos obreros y ponen en el pecho de éstos sus pistolas cuando éstos van a reprocharles su proceder.

Que todos los obreros sepan de una vez lo que es la F. O. C. y quienes son los que dan personalidad con sus indignas actuaciones.

Que los inocentes que aún hoy están enrolados en las filas de los magnos traidores a nuestra clase, que se dan cuenta del miserable papel que representan mientras dure su roce con tanta canalla.

Que los barberos en general desprecien como se merecen a los que con sus actividades en la causa de que continuemos en el estado miserable y vejatorio en que nos hallamos sometidos.

J. Llop Vila

SINDICATO DEL TRANSPORTE

Don Enrique Bernaudo de Quirós está jugando con fuego

Continúa el republicano Quirós, torca en sus trucos y juegos malabares, confiado quizá demasiado en que además de saber nadar, sabe también guardar la ropa. Esta confianza del hombre que explota la contrata en la estación del Norte, fija su atención en el monopolio de la carga-descarga del "cotó" para todas las fábricas de Cataluña, habla de condicionarla, porque sabe el señor Quirós, por experiencia propia, que no es con trucos ni malabarismos como se vence al Sindicato del Transporte, aunque a juicio de encargados mentores, atrávese momentos de desorganización. Los que hemos sido o plantados en el trabajo sabemos muy bien de lo que es capaz Quirós, cuando tiene encargados que se prestan a ser cabeza de turco en sus planes. Y no se le oculta tampoco, que el citado señor, tiene "pupila" para ganarse y hacerse suyos a quienes elige como encargados y "caps de colla".

Son estos, señor Quirós, con los que usted viene maniobrando a su capricho; ellos los que se personaron en la estación del Alorrot, ofreciendo a nuestros compañeros un contrato de trabajo por dos años, constituyendo colillas fijas, que serían utilizadas lo mismo en la contrata que en su Agencia de Transportes y Consignaciones; los que se han "mendado" para recolectar a esos

nos con los trabajadores de la Casa del Pueblo, que hasta ahora han estado identificados con nosotros, respondiendo a nuestras llamadas y desatendiendo vuestros órdenes de tracción. Ya llegó el día deseado por vosotros, dirigentes "socialistas"; ya podéis decir a los trabajadores de la Casa del Pueblo que cuando nosotros declaramos una huelga por unas deportaciones u otras injusticias análogas, que no se acuerden el movimiento, porque ahora hemos traicionado nosotros.

Pero, ¡ah!, los trabajadores saben que esto no es traición. Saben que la culpa es vuestra, y saben también que si se hubiese contado con la C. N. T. para este movimiento, la C. N. T. no traiciona, aun conociendo la incógnita de esta huelga.

¡Trabajadores confederados y simpatizantes! ¡Mineros autónomos! Hay que demostrar a los dirigentes de la Casa del Pueblo que allí no están representados todos los mineros de la cuenca, y que para declarar un movimiento hay que contar con nosotros. Si hasta ahora no lo sabían, que lo aprendan.

Puertollano, 28 de agosto de 1933.

Por el Sindicato Unico de Mineros, El Comité

desgraciados que nos han empuerado; sabiendo en que los nombrará (?) "cap de colla". Porque usted, señor Quirós, sabe algo de lo que se sucede a la tercera "Dama", con la Generalidad y "escamotó", que la mandó. Y, pillo redomado, no quiere aceptar compromisos que al final le habrían de resultar perjudiciales. Es más cómodo para Quirós "el democrata" dejar hacer a encargados amateadores, tan dóciles con él, como presumidos como se vence al Sindicato del Transporte, aunque a juicio de encargados mentores, atrávese momentos de desorganización. Los que hemos sido o plantados en el trabajo sabemos muy bien de lo que es capaz Quirós, cuando tiene encargados que se prestan a ser cabeza de turco en sus planes. Y no se le oculta tampoco, que el citado señor, tiene "pupila" para ganarse y hacerse suyos a quienes elige como encargados y "caps de colla".

Pero hay 57 trabajadores que, atentos a la defensa de los intereses generales de los explotados en las contrata, desbaratarán el equivocado que usted está al intentarlos como conejos de India, que hacer sus experimentaciones.

Apelaremos a todos los recursos que nos dicte la reflexión, forzaremos incluso nuestra paciencia y dominaremos nuestros ímpetus juveniles. No queremos cargar con el samborito de irresponsables e irreflexivos; pero no olvide Quirós que la paciencia tiene un límite. Levamos varios días, llamando a la reflexión. A ello se contesta con habilidades y subterfugios, ya en desuso. Se pone para garantizar los planes del "democrata" Quirós, guardias de Asalto y de Seguridad. Y como si está fuera poco, se arma a esos desgraciados que no conocen la dignidad de trabajadores explotados; se les entregan pistolas, que la autoridad no les retira, cuando por equivocación se les encuentra.

Ahora bien; cineasta y siete trabajadores, a quienes sus encargados han suplantado con su asentimiento, no se conforman de ningún modo a ser lanzados a la miseria. El pan de sus hijos lo defenderán a dentelladas por más habilidades que usted invente.

El Sindicato de la Industria del Transporte ha creído prudente presentarse a usted para buscar la solución. Sabemos como ha contestado usted. Pero si el republicano federal, "democrata" Quirós, se da por satisfecho con la obra realizada por sus encargados a inaudiciones tuyas, nos permitimos advertirte, que al final, quien ganará la partida, tozno bien sus medidas, porque serán.

Lop Juventudes del Norte

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Detención de un militante de la C. N. T.

Haro, 7. — Se han recrudecido los incidentes huelguísticos, formándose una manifestación que, partiendo de debajo del Ayuntamiento, pretendió recorrer las calles de la ciudad.

Un golpe fascista

Sevilla, 7. — El Juzgado especial que entiendo en los conflictos sociales ha dictado un auto, en virtud del cual se suspende en el funcionamiento de la Confederación Nacional del Trabajo en Andalucía y Extremadura. Funda su resolución en la actividad revolucionaria de dicha organización.

Una declaración platónica

París. — La Asociación Francesa de la Liga Internacional de Mujeres Pro Paz y Libertad, ha dirigido un mensaje al embajador de Alemania en Francia para que lo transmita a su Gobierno, protestando contra el sistema de refugio aplicado en Alemania a los familiares de los enemigos del régimen.

La Liga protesta energicamente —dice el mensaje— ante la conciencia universal, contra esta suprema violación del derecho a la justicia.

También Hitler fomenta la esclavitud

Berlín, 7. — El ministro de Propaganda ha dirigido un llamamiento al pueblo alemán en el que indica la importancia de la biología hereditaria para la salud y el porvenir de Alemania.

Este ha sido un punto del programa nacionalsocialista que ahora será realizado. Subrayó que la cifra de nacimientos ha disminuido en Alemania de manera alarmante, lo que supone un peligro para la seguridad del Reich.

Se trata simplemente para Alemania —añadió— de ser o no ser, de que viva o muera el pueblo alemán.

En favor de los judíos fugitivos de Alemania, se acuerda que acudan a Palestina

Praga, 7. — En su sesión de ayer, el Congreso sionista adoptó una resolución con arreglo a la cual todos los miembros del Congreso tendrán que poseer el idioma hebreo. Después de catorce días de sesión, el Congreso ha clausurado esta mañana sus trabajos, decidiéndose trasladar desde Viena a Palestina, los restos del fundador del sionismo Teodoro Herzl.

Se dice que el año próximo se iniciarán los trabajos del túnel de Gibraltar

París, 7. — "Le Temps" publica una correspondencia de su corresponsal en Madrid, diciendo que se están haciendo activamente los preparativos para la construcción de un túnel bajo el Estrecho de Gibraltar. Dicho corresponsal dice que ha sido estudiado cuidadosamente, desde el punto de vista geológico, el fondo del trazo de mar en que debe construirse dicho túnel. Cree que los trabajos empezarán en el año próximo, a cargo de una Empresa con capitales franceses, ingleses y españoles. Declara que no existe ningún obstáculo técnico para la construcción de dicho túnel.

No era tan loco como parece

Matewan (Nueva York), 7. — Durante la noche se ha producido un intento de rebelión en un asilo de alienados de Matewan. Uno de los recluidos, armado con un revólver, y que se había apoderado de las llaves, puso en libertad a sus compañeros de habitación de un pabellón vecino al suyo. Todos juntos han atacado a los guardianes habiendo hecho dos prisioneros. Inmediatamente han construido una barricada, y han sostenido un sitio contra noventa guardias y policías. La Policía ha conseguido finalmente reducir a los amotinados por medio de los gases lacrimógenos. Entonces se ha restablecido la calma. Un loco ha agredido a los guardianes a tiros. Los dos guardianes que fueron hechos prisioneros por los locos no han resultado heridos.

La miseria en China no la remedian los expertos

Londres, 7. — El conocido experto financiero inglés sir Arthur Salter, ha sido invitado por el Gobierno chino a ir a China a fin de estudiar la situación financiera y someter proposiciones para mejorarla. Salter ha aceptado la invitación y partirá en octubre próximo para China, donde piensa estar varios meses.

LOS ACONTECIMIENTOS DE CUBA

Repite la diplomacia de Washington que los Estados Unidos no quieren intervenir, pero está bloqueada la isla por acorazados norteamericanos. — Invasión de centrales azucareras atribuida a los comunistas. — La Junta Revolucionaria no acepta la concentración gubernamental. Se prevé un golpe de Estado patrocinado por el ex presidente Menocal

La Habana, 7. — En Santa Clara se han registrado hechos de sangre. Un grupo de soldados ha acoetido un choque con las personas que se hallaban en el domicilio social de la organización denominada "Frente Revolucionario Unido". Los soldados hicieron fuego, hiriendo gravemente a tres paisanos. Los soldados iban al mando de cabos y sargentos, erizados en oficiales. Unos diez mil comunistas han realizado una marcha sobre el campamento militar de Monte Agudo, para izar en él la bandera roja.

Los soldados tuvieron algunos titubeos, pero finalmente montaron severa guardia y enfilaron cañones, ametralladoras y fusiles contra los comunistas, que ante esta actitud inesperada, se retiraron inmediatamente en retirada, sin ser perseguidos.

La Habana, 7. — El grupo revolucionario A. B. C. ha celebrado una importante reunión y ha tomado el acuerdo de mantener una actitud de estricta neutralidad que califica de "espectativa y vigilante". En cambio el Comité de profesores de la Universidad Central ha informado a la Junta Revolucionaria que ha decidido apoyar el movimiento iniciado por el Ejército.

UNA NOTA DE WASHINGTON Y SU REPLICA Washington, 7. — El presidente Roosevelt ha tenido una conferencia con el secretario del Departamento de Estado, a la que han asistido también los representantes diplomáticos de casi todos los países americanos de habla española, a los que ha expuesto tres puntos del programa de Estados Unidos en sus relaciones con Cuba.

SE CALIFICA EL MOVIMIENTO DE "REVOLUCION DE VERDAD" La Habana, 7. — Sigue el júbilo popular manifestándose estruendosamente por el triunfo de la ya llamada comunmente "revolución de verdad". Fuerzas de Caballería patrullan por las calles, impidiendo los actos de violencia. Los edificios pertenecientes a entidades extranjeras continúan siendo vigilados por la tropa.

EN PRO Y EN CONTRA DE LA INTERVENCIÓN NORTeamERICANA Washington, 7. — En Quantico (Estado de Virginia) ya hay concentrados más de mil quinientos fusileros marinos preparados para marchar a Cuba a la primera orden. Las organizaciones obreras y

estudiantiles cubanas de los Estados Unidos, hacen gran campaña para evitar la intervención. LA JUNTA REVOLUCIONARIA HACE DECLARACIONES

La Habana, 7. — La Junta Revolucionaria nota por la que se informa a la Prensa cubana de que el nuevo Gobierno está funcionando normalmente y no tiene propósito de realizar actos de violencia en la administración del país. También desmiente la nota los rumores de dificultad con la embajada de Estados Unidos, diciendo que en el momento oportuno los miembros del nuevo Gobierno revolucionario conferenciarán con el embajador americano señor Welles.

La Junta declara asimismo que no ha habido la menor amenaza contra la soberanía de Cuba, haciendo notar "que los barcos de guerra norteamericanos también vinieron a Cuba el 13 de agosto próximo pasado y luego regresaron a Estados Unidos".

Terminó diciendo que, a pesar de que los oficiales se consideran, de momento, como expulsados de sus puestos, esto no les impide pensar en la posibilidad de volver por encima de todo. Agregó la nota que "no hay justificación para una intervención de los Estados Unidos" que algunas clases sociales cubanas parecen desear.

Washington, 7. — Varios grupos de revolucionarios armados de pistolas, revólveres y cuchillos, trataron de apoderarse de la sucursal de la United Fruit Company de los Estados Unidos, quien se hallaba escondido en un barco dispuesto a marchar a su país.

DESEMBARCA LA MARIÑERÍA EN SANTIAGO Y GUANTANAMO Washington, 7. — Las noticias que se reciben de Cuba indican claramente que en las provincias de Santiago de Cuba y Guantánamo existe cierto malestar motivado por el desembarco de marinos yanquis. Después de una larga conferencia sostenida en la Casa Blanca, entre el presidente Franklin Roosevelt y el secretario de Marina, senador Swanson, es cuando se tomó el acuerdo de que el último embarcadero para Cuba a bordo del crucero acorazado "Indiana" sería el puerto de Santa Clara.

El Gobierno de los Estados Unidos declara concretamente que es su decidido propósito no intervenir para nada que suponga mengua de la soberanía de Cuba, aunque tampoco no dudará en intervenir en el caso de que se produzcan hechos que exijan dicha actitud.

LA TENDENCIA COMUNISTA Washington, 7. — Las noticias que llegan de Cuba son cada vez más graves. Los últimos radios informan que un sargento, cuyo nombre

no se indica, ha constituido bajo su presidencia un Comité revolucionario de tendencia comunista que se adueñó de la provincia de Oriente. Otras informaciones de Cuba señalan nuevas actividades de los comunistas, los cuales recorren armados los domicilios de los altos jefes del Ejército, se ignoran con qué intenciones, aunque se supone que les hacen objeto de amenazas para que no encabecen ningún movimiento contrarrevolucionario.

Entre los jefes visitados por los comunistas, figuran los coroneles Carlos Mendieta y Miguel Gómez. LA DIPLOMACIA INTERVENCIÓNISTA

Washington, 7. — Durante la conferencia celebrada con los representantes diplomáticos de los países hispanoamericanos, el presidente Roosevelt manifestó a los embajadores de Argentina, México y Brasil, que causaría buen efecto que los países hispanoamericanos señalasen al pueblo cubano la conveniencia de mantener el orden y de establecer un Gobierno responsable, a fin de que Estados Unidos no se viera en la necesidad de efectuar una intervención en Cuba.

Parece ser que la iniciativa mereció favorable acogida y que los embajadores cabecearon a sus respectivos países sobre el particular. BLOQUEO DE LA ISLA

Washington, 7. — Después de la conferencia celebrada en la Casa Blanca, el almirante Stambly, jefe de operaciones navales, ha declarado que al mediodía de hoy, día 7, se hallaban en aguas cubanas seis barcos de guerra norteamericanos, esperando de un momento a otro la llegada de dos más.

Washington, 7. — Varios grupos de revolucionarios armados de pistolas, revólveres y cuchillos, trataron de apoderarse de la sucursal de la United Fruit Company de los Estados Unidos, quien se hallaba escondido en un barco dispuesto a marchar a su país.

Por otra parte, grupos de estudiantes armados, han penetrado en las residencias de los señores Mendieta y Miguel Marín Gómez, con objeto de arrestar a unos refugiados políticos que se hallaban allí.

El señor Ralph Wood, gerente de la Hunter Hicks Wood, gerente de la Hunter Hicks Wood, ha sido también perseguido, habiendo tenido que refugiarse en un barco inglés anclado en el puerto de Santa Clara. En la provincia de Oriente parece que se han registrado sucesos graves y que los revolucionarios han penetrado en dos centrales azucareras.

GOLPE DE ESTADO DE MENOCAL?

La Habana, 7. — En toda la isla, pero especialmente en esta capital, reina extrema ansiedad, por cuanto en todos los círculos políticos y entre la población incluso, se considera inminente un

movimiento contrarrevolucionario. Efectivamente, se cree que el general Menocal, ex presidente de la República cubana, tiene la intención de dar un golpe de Estado. Un contingente de estudiantes y juveniles en general están al lado de Menocal, por hallarse disconformes con el actual Gobierno sustituto de Céspedes. Estos elementos fueron también enemigos de Machado. Además, los elementos comunistas están dando muestras de gran actividad, tanto en la capital como en provincias. En muchas poblaciones importantes de provincias, como Santa Clara, Camagüey, Santiago, etc., se han constituido Comités revolucionarios comunistas, que dan muestras de actividad.

Los Sargentos Fueron Contra Los Jefes Y Ahora Un Sargento Es Jefe Del Ejército La Habana, 7. — Todos los miembros del nuevo Gobierno revolucionario tienen una categoría de igualdad. El ministro de Negocios Extranjeros y Justicia, Guillermo Portela, ejerció las funciones nominales de presidente, para las relaciones con el cuerpo diplomático. El sargento Batista, ha sido nombrado jefe del Ejército. Este individuo es chileno, pero naturalizado cubano.

Hay que poner de relieve que algunos miembros de este Gobierno se habían caracterizado anteriormente por sus ideas comunistas. Especialmente la presencia en el Gobierno de Sergio Carbó, intriga a la opinión, ya que éste había vivido durante dos años en la Unión Soviética. La Junta revolucionaria se niega a toda concentración con elementos ajenos.

TRANVIARIAS COMPAÑEROS DETENIDOS Ayer, al mediodía, fueron detenidos de la manera más injusta los camaradas tranviarios Pablo Obón, número 873, y Bogaz, número 288, a los cuales acaso se les intente complicar en la misteriosa del inspector Segura, al igual que se intenta hacer con el compañero Mariano Marín, el cual fue acusado de haber tenido una disputa con el muerto durante el día de autos, cuando incluso la Compañía sabe que este compañero aquel día no trabajó. Nosotros protestamos de estos atropellos que se intentan cometer con honrados trabajadores, acaso con el fin único de desprestigiar y desmoronar a los tranviarios, apartando su atención de los problemas que en el sentido de reivindicaciones tenemos planteados con la Compañía representada por el señor Arruga. La Junta de Sección

Lo que dice y lo que calla la Prensa

Barcelona incógnita ¿De ver vivimos en Barcelona? ¿Es posible que Barcelona tenga para nosotros lo que reflejan los periódicos y nada más? En esta zona de Cataluña, cruce de los campos ampurdaneses y tarraconenses con las vías del mar a Poniente ¿hay realidades que no brillan y que nadie pone de relieve? Probablemente, pesa mucho más lo que no llega a tener realidad periodística que el contenido de los periódicos mismos. Toda la información se reduce ahora a un suplemento de política sobre el superávit anterior. El que no sea añadido a leer las notas dictadas por los amancebados de los partidos, ¿qué va a leer? La Barcelona incógnita que el barcelonés nativo o de elección lleva en la retina ciega apenas despliega el periódico con la que sale empujada por las empresas. Estos días ha habido una de esas reuniones en la Generalidad que de vez en cuando se anuncian con bombo y patillo. Se celebra la reunión en el despacho secreto. Asisten los señores que se anunciaron. Sale uno y dice: —No tengo nada que decir. Y otro que sigue al que salió primero se apresura a contestar los evitas de los periodistas encurruillados. —No les diré nada. —Pero ¿qué nos dice usted de las disidencias? —¿Qué disidencias? —Hombre, las que ustedes certifican en sus periódicos. —Lea la nota oficial. —Querrá usted decir que la escribimos, porque se desmoronó año. —El señor Tal quedó en facilitarla. Sale el señor Tal. —La nota la tiene el señor Cual. No me pregunten nada. —El señor Cual es el último que sale. —Esperamos esa nota. —Ahí va. Y dicta: "Añoche se reunieron cinco señores para resolver las cuestiones que no les separan. Se dice que forman dos bandos y acordaron que cuando puedan constituir un solo bando no integrarán dos, resumiendo sus respectivos puntos de vista en volverse a reunir para resolver lo que no tiene solución." Y el que dicta, leyendo lo que redactó un amanuense, mira triunfalmente a los periodistas. —¿Está claro?— pregunta.

Clarísimo—dice un periodista que quiere favorecer su propia penetración pacífica en las huestes dominantes. La grey periodística se disuelve y en un pañuelo o en el vestíbulo encuentra a uno de los señores afectados por la reunión. —¿Qué nos dice usted? —Nada. —Pero, hombre! —No me pregunten nada. —¿Cómo que no? Usted es uno de los protagonistas de la disidencia. —¿De qué disidencia? —Pero, ¿se hace usted el desentendido? —Es que tengo un grano. —¿Otro? —No digo nada más. —¿Qué fatalidad! ¿Y qué explicaciones damos a los lectores? —Son unos tochos—murmura el político en voz baja. —¿De manera que no nos dice nada? —Ni una palabra. ¿No tienen una nota? —Sí, pero no la entendemos. —¡Ah, pues está clara como el agua! Y el personaje se esfuma como un espectro. Con reproducir lo que antecede y cronometrar la entrada y salida de los personajes en la mansión del personaje principal, los periodistas ya tienen los tres cuartos de columna diciendo lo que ya dijeron ayer, el año pasado y lo que dirán mañana. Que diga el lector más tolerante si esa burla tiene variantes alguna vez. Y la expectación estúpida que despierta un incidente vuelve a producirse dos días después. El lector no puede pedir explicaciones a la empresa periodística porque las empresas periodísticas no se fundan para dar explicaciones; tampoco a los políticos, porque éstos viven en completa clandestinidad y son en realidad enemigos del parlamentarismo, puesto que lo que ocurre en el Parlamento se acuerda en sesión secreta y en la pu-

blica no hace más que seguir oculto. Si a las empresas periodísticas en vano se pedirían explicaciones, tampoco cabe pedirles a los políticos porque no las darían. Al ganar las elecciones, juraron que si no satisficieran los deseos del pueblo soberano podía éste atarles una cuerda al cuello y arrastrar sus interesantes personas por las calles. Pasaron los meses y ocurre lo contrario: que los políticos arrastran a los electores. El que no es elector no puede pedir explicaciones al elegido, sino cuántas un poco más estrechas y severas. Pero la verdad es que lector y elector quedan completamente a la luna de Valencia con la proselitización que se opera en las columnas periodísticas. Si un comerciante, o un médico se burlara así de quienes se convierten en sus clientes, sería arrastrado por las calles... Bueno, pues a los políticos nadie les ata la cuerda al cuello, a pesar de que ellos mismos lo piden. OSSORIO Hay quien llamó, con cierto gracejo, a Ossorio "ama de casa de la República". Ossorio es el hombre que se despierta cada mañana pensando en el consejo que va a dar a los gobernantes de la República. Escribe artículos agrídulces y hace declaraciones no menos agrídulces. Un favor y un disfraz, una ducha fría y una caliente, una de cal y otra de arena. Ossorio es dicho en lides de estrados. Ya se recordará que el letrado emplea una especie de juego de tira y afloja para adular a los jurados y a la magistratura. La adulación da más relieve a la reconvencción y facilita el atrevimiento. Una reprimenda es bien acogida si se tiene habilidad para iniciarla con palabras acarameladas. Cosa parecida hace Ossorio con los gobernantes republicanos. Empieza por adular a éstos y la adulación es el baño de pillosa sobredorado; a veces un destripe de dieciocho mil palabras para el niño. Lo que dice insistentemente Ossorio es que la República

necesita la atención de los ricos y que no tiene jurisdicción. Esto último significa lisa y llanamente que no se ha nombrado a Ossorio presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales. Una disposición inútil La ley de Arrendamientos ha sido una de las que más han alborotado el ostarlo parlamentario. Lleva mes y medio, aproximadamente, de discusión. Ya se recordará que al principio se puso de acuerdo Azafra con un primata de los agrarios para que el articulado pasara como una seda. Pero el acuerdo no tenía el aval de los socialistas y protestaron éstos como un solo hombre. Como Azafra es un preso gubernativo de los socialistas tuvo que volverse atrás y los agrarios volvieron a gritar intensificando la oposición con un número torrencial de enmiendas. Los preceptos de la ley de Arrendamientos están contenidos en sustancia en el Código Civil, que es un muestrario de atrocidades dictadas por herederos y propietarios al suegro de Romanones, Alonso Martínez. La única diferencia es que según la ley de Arrendamientos, el colono que lleve quince años cultivando un campo, podrá comprarlo mediante tasación convenida. Suponemos que el agricultor no comprará la tierra contra su propia voluntad; tampoco la comprará por voluntad de hacerse propietario. ¿Cómo ha de hacerse propietario si como cultivador inutiliza la propiedad como valor comercial desde el momento en que la mejora? Las tierras que se ceden en arrendamiento, generalmente son tierras blancas y todo cuanto pueden valer comercialmente lo pone el cultivador. Las mejoras equivaldrían, pues, al precio. Y si se tratara de venta, el vendedor no sería el dueño que poseyera una tierra improductiva. El día que todos los campesinos de España, en vez de hacer caso de leyes, pidieran directamente a los propietarios el importe de las mejoras hechas por ellos en la tierra, si todo el suelo cultivable de España vale veinte mil millones de pesetas, la misma suma recibirían los agricultores. Incluso desde el punto de vista legal, según el Código y la ley Hipotecaria, los propietarios no tienen derecho a la propiedad porque entregaron las tierras blancas y están ahora con mejoras equivalentes al precio. El caso de los "rabassaires" se evitó porque los picapleitos han desnaturalizado la cuestión. Los campesinos deben pedir en metálico las mejoras y no aceptar ninguna ley.

A los Sindicatos y organizaciones obreras del Transporte de España

En los momentos de dura prueba por que atraviesa nuestra organización confederal; cuando todos los arrivistas de la política confabulada con "moderados y puritanos" de última hora...

No es satisfactorio, el panorama que presenta la organización del Transporte de España, muy particularmente el existente en los puertos, donde se ha dejado sentir más que en parte alguna...

El Secretariado

El conflicto de la Fábrica Española de azul Ultramar (casa Nubiola)

Remachando el clavo

Parece ser que la organización no da a este conflicto la importancia que en realidad tiene. Cabe que tengamos en cuenta que el bien materialmente no puede interesarlos mucho...

A tres Sindicatos afecta este conflicto: a Productos Químicos, por pertenecer la fábrica a este ramo; al Sindicato de la Madera...

Los guapos

Para conocimiento de los lectores vamos a citar un caso ocurrido el domingo, por la noche en una fiesta de calle en el trozo comprendido entre la calle de Valencia y Mallorca...

El sábado, por la noche, visitó dicha fiesta Puig Munné, alcalde de barrio, y sin duda a causa de esto la banda que ejecutaba los bailes...

El accidente pasó inadvertido, debido a su poca importancia, aunque no lo debieron creer así, cuando el domingo por la noche, y sin haber ningún motivo especial para ello...

tratar con hechos lo que se predica y dice. Y que, para romper con esos organismos impuestos por la fuerza desde el ministerio del Trabajo...

No ha de ser óbice para ello, criterios diversos que puedan existir sobre la estructura de la organización del Transporte, sobre si ha de hacerse a base de Federación o de otras formas...

Todo absolutamente, menos seguir en esa situación propia de enanos y castrados, en que hoy nos encontramos.

El Secretariado

De la Región

Gavá EL SINDICATO DE GAVÁ. CONTINUA CLASURADO

No sabemos el por qué regía de tres, cuando a todos los Sindicatos de la Región se les ha devuelto a la vida activa, continúa la mordaza, al Sindicato Único de Gavá...

Todas estas preguntas se las dirigimos al usted, señor Gobernador, para que las conteste, ya que así lo desea un número respetable de trabajadores organizados.

Hospitalet

REPRESENTACIÓN DEL AYUNTAMIENTO CONTRA LOS OBREROS CONFEDERADOS

El jueves de la semana pasada, los obreros empujados de esta localidad, presentaron al Ayuntamiento las bases aprobadas por la Patronal del Ramo de Construcción...

Una prueba más de estos procedimientos "grandistas" de que uno y abusan, es lo ocurrido en la noche del viernes pasado, en que fué atropellado y castigado un compañero nuestro por siete matones que fijaban pasquines de "Boicot a SOLIDARIDAD OBRERA"...

Arenys de Mar

CARTA ABIERTA AL SINDICATO DEL ARTE TEXTIL DE MATARÓ

Apreciados compañeros: Recibimos vuestra carta, en la que nos invitáis a un cambio de impresiones en vista de la crisis que atraviesa la industria...

Sabadell

UN PLUMIFERO RUIN

En el ilipitense esquerrista "El Poble", de Sabadell, correspondiente al primero del mes en curso, apareció un artículo firmado por Juan Peralta, con el título "Tribus murcianas a Cataluña"...

Antes transcribí literalmente lo que, cobardemente, pone en boca de un segundo. Se trata de una familia de procedencia murciana que, dadas las circunstancias, por nosotros desconocidas, ha puesto su estancia aquí...

QUIEREN DAR A "SOLIDARIDAD OBRERA" UNA FUSALADA MORTAL PARA SILENCIAR LA VOZ DEL PUEBLO. PERO LOS TRABAJADORES CONSCIENTES CONTESTARAN A ESTOS PROPOSITOS DIFUNDIENDO Y PROPAGANDO "SOLIDARIDAD OBRERA"

ta a la llegada donde la vida se le hace posible, exclamó, llena de alegría y satisfacción: "Mirad, mirad, muchachos; ya llegamos a nuestra tierra!"

Por todo lo descrito, nosotros no queremos tener ninguna relación con vosotros, mientras sigáis al margen de la C. N. T.

Os saludamos fraternalmente. — La Junta.

San Sadurn de Noya

UNA NUEVA VICTORIA DE LA ACCION DIRECTA

Como ya anunciábamos hace unos días, en este pueblo se promovió un conflicto, a raíz de unas intranquilidades de un patrono. Los obreros, que entendían que de continuar teniendo tolerancia y consideración llegarían hasta morarse de ellos...

EL MATONISMO EN ACCION

Los que no se cansan de despotricar contra la violencia, los buenos discípulos de maese Pestaña, no pueden negar su fraternidad espiritual y hacen uso y abuso del jesuitismo, de la hipocresía para llegar a sus fines diabólicos de hundir la Confederación Nacional del Trabajo...

La acción directa imponiéndose por encima de todas las combinaciones y conveniencias. Que sirva de ejemplo a todos lo sucedido en el pueblo de San Sadurni, y que vean los inconscientes que los reaccionarios...

Vilasar de Mar

¡ALERTA JUVENTUD!

Los mangoneadores de la "Esquerreta" local, fracasados en sus intentos de atraerse la masa y los militantes organizados en la C. N. T., fracasados después, en sus otros intentos de atraerse "El Radium" y otros grupos diversos...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

Después ya se les habló de la conveniencia de adoptar el nombre de "Jovenut de Esquerreta", y últimamente, en una entrevista celebrada con los demás, se les habló de grandes concentraciones de juventudes de toda Cataluña...

A TODOS LOS ATENEOS

Compañeros: Estamos atravesando una situación que es imposible sostenerla por más tiempo. Próximamente se cumplirán cinco meses que la mayoría de Ateneos están clausurados por capricho de un Gobierno social-fascista...

Hoy en día aquí, en Barcelona,

AVISOS Y COMUNICADOS

El compañero Antonio Pérez, se entrevistará, hoy, viernes, en la asamblea de Construcción, con el compañero L. Catalán de Sarriá, para un asunto que le interesa, relacionado con el trabajo.

Sindicato de Tremp: El próximo lunes, llegaremos Claranant y yo. — Bruno Lladó.

La Juventud del Ramo de Alimentación, convoca a todos los delegados de Grupos y Ateneos, hoy, a las siete y media, en el sitio convenido. Los no enterados pasarán de siete a siete y media, por Unión, 23, Sindicato de Alimentación.

Se comunica a todas las Secciones de Construcción de Barcelona y sus contornos, se abstengan de cotizar el carnet extendido a nombre de Manuel Navarro, de la barriada de Prat Vermell, por tener una cuestión pendiente con la misma. — Por la barriada Prat Vermell, La Junta.

El delegado de las Juventudes en el Comité Regional se entrevistará con el delegado de Sans, esta tarde, a las siete, en el local del Ramo de Construcción, Mercaders, 28. Procure llevar dicho delegado al Comité Regional, el acta de la última asamblea.

Compañero Plaza: Anoche me dieron en esta Redacción, la nota que tú acababas de dejar; pero resulta que el domingo, estoy anunciado en Sallent, para tomar parte en un acto. Por lo tanto ya me avisarás. — José Conesa.

El compañero Martínez, del Transporte, miembro de la Comisión de Selecciones, pasará hoy, sin falta, a las diez de la noche, por el Sindicato de Ferroviarios.

Eugenio Tancredo, desea relacionarse directamente con el camarada Manuel Férnandez, que según antecedentes, cree se halla en Zaragoza, para informarle de un asunto de gran transcendencia.

Recomiendo a toda la Prensa afin la reproducción de la presente nota. Dirección: Plaza de San Antonio, número 41, Palma de Mallorca (Balears).

"Solidaridad Proletaria", de Andalucía; "Fructiva", de Villanueva y Geltrú; "El Sembrador", de Igualada; "Trabajo", de Manresa, enviarán un ejemplar a José Alabert Pascual, calle de la Fuente, número 3, Serra de Aïmos (Tarragona).

Compañero Enrique Martín: Pasa por la Redacción el lunes.

Compañero Portela: Pasa el lunes por esta Redacción. — T.

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que tengan números del sorteo de la obra "Historia Natural", de doce tomos, organizado por los compañeros de Pobla de Lillet, que salió premiado el número 433.

Camarada Pascual Sensada, de Navás: Hace cerca de dos meses te escribí una carta, la cual no me ha sido contestada. Espero me contestes cuanto antes. — José Ribas.

Eduardo Muñoz Vega, ex deportado, desea saber si el camarada A. Segura, calle Huesca, ha recibido una carta que le envió el día 15 de agosto, a raíz de un aviso publicado en estas mismas columnas interesando mi dirección para un asunto de interés.

Se ruega a los compañeros en paro forzoso de las Artes Gráficas, acudan al Sindicato para entrevistarse con la Comisión respectiva.

Los compañeros Eusebio Magriñá y Pellicer, pasarán hoy, a las nueve de la noche, por el Comité Regional. — Portela.

todos los Sindicatos, excepto uno, están abiertos; pero, en cambio, los Ateneos y Centros culturales la mayoría siguen clausurados. ¿Qué significa esto? Aunque sea penoso el decirlo, hemos de confesar que la Prensa confederal se ha ocupado mucho de los Sindicatos; pero, en cambio, de los Ateneos se ha ocupado muy poco o casi nada. Se argumenta que la Prensa confederal se debe a los Sindicatos; conforme; pero no se ha de olvidar que la inmensa mayoría de los militantes de Ateneos son también confederados, y también que la juventud que allí acude es inmensa y luchadora y que nunca ha vacilado ni vacilará en defender a la C. N. T.

Por esto, compañeros hemos de despertar del letargo en que estamos sumidos; hemos de apartar esta indiferencia que nos rodea, pues el enemigo es el que desea. Nos interesa a todos en gran modo tener los locales abiertos, ya sea de orden sindical o cultural; hemos de darnos a todos los jóvenes que yacen en el arroyo mezclados en un confusionalismo grande, para acudir a los Ateneos se forjan una cultura y unos conocimientos muy útiles para la causa por la que luchamos. No hay que echar en olvido que los niños y juveniles de hoy son los hombres de mañana, y que cuanto más cultura y preparación posean mayor será el triunfo que tanto anhelamos.

Hemos de unir nuestros esfuerzos; ahora más que nunca se ha de dar la sensación de que somos inmensables. Luchamos sin tregua para la apertura de Ateneos y para la liberación de nuestros hermanos ahorrados. La cultura de los niños que asisten a las clases que les proporcionan los Ateneos y la implantación del Comunismo libertario así lo requieren.

La Junta del Ateneo Nacionalista de Barcelona

Rogamos a la Comisión Pro Ateneos Libertarios y Centros Culturales que convoque a una próxima reunión lo más urgentemente posible, ya que la situación que atravesamos exige una pronta resolución.

Sindicato Unico de Productos Químicos

EL CONFLICTO DE LA CASA E. VENDRELL

Seguiremos informando sobre la marcha de este conflicto, ya que la testarudez, certidumbre, o más claro, el orgullo que estos señores jesuitas acumulan, es el motivo de no querer dar una solución al mismo.

Hemos de explicar en el estado que se encuentra la fábrica, debido a la organización confederal, y principalmente de los compañeros afiliados que componen esta Sección y que con su fuerza solidaria están dando buena cuenta de todas las combinaciones que estos señores jesuitas intentan para salir vencedores.

El martes de esta semana dió la coincidencia que algunos compañeros de los que se encuentran en el pacto del hambre pasasen por la calle donde tienen instalada la fábrica estos señores despotas.

La curiosidad nos dijo que debían asomarse a una de las ventanas que dan a la calle, y lo único que vieron fué que las máquinas estaban paradas y los esquirollos paseándose de una punta a otra de la fábrica. Este es el estado del conflicto, y que a nuestro modo de pensar es que estos señores no quieren darle una solución es el miedo que tienen de verse derrotados.

Ahora vamos aclararle al aspirante a burgués, al hombre que no quería que los obreros leyesen SOLIDARIDAD OBRERA algunos conceptos que ha vertido y que va vertiendo, en los cuales, dice que somos unos simvergencias y que nuestro diario no sabe decir más que sucias palabras. A lo primero le contestamos diciendo que por tener vergüenza no le contestamos con lo mismo que el va diciendo, y en cuanto a lo segundo, para que se dé por enterado, los compañeros de redacción ni los camaradas que colaboran en nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA dicen esas sucias palabras.

En verdad dicen otras, y esas otras son verdades como templos. ¿Entendidos señor Pujol? En cambio tiene usted en la fábrica dos de esos honrados esquirollos que la palabra esa de hijo de p... se la han dicho más de una vez, y esto, si hay interés, lo aclararemos cuando se le quite de la cabeza esa testarudez, y sepa que en la calle Unión, número 15, 1.º, está el Sindicato de Productos Químicos y dentro la Sección de Gomas.

Nota: Todos los compañeros de la Sección de Goma y Recautado que se abstenga de tocar ningún material que vaya o venga de dicha casa. La Comisión.

Gacetas

La Sección excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, tiene organizada para el domingo próximo, una excursión al "Pia de los Eucaliptos", (Torre Baró), quedando por lo tanto suspendida la salida que semanalmente se hacía a Masnou.

Salida de la Plaza del Clot, a las siete. Presupuesto: 0'40 pesetas.

Salida para el día 10, a las Fontañas de Sardañola, organizada por la Agrupación Cultural Ecológica, punto de reunión a las cinco y media, en la calle Fama, 156. Presupuesto: 1'60 pesetas. Estación del Norte.

Mecánicos Jabón FÉNIX

El sábado, día 9, a las nueve y media de la noche, se celebrará una reunión extraordinaria, para el reparto de papeles a todos los simpatizantes del Teatro del Proletariado.

El Sindicato Nacional del Transporte Marítimo, Paseo Nacional, 31. (Barcelona), dará una conferencia hoy, día 8, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Bruno Lladó, bajo el tema: "Táctica y finalidades de la C. N. T."

El Ateneo de Cultura Libertaria de Monte Carmelo, tiene organizado, para el sábado, día 9, a las diez de la noche, un festival, a beneficio de la escuela "Sol y Vida" del mismo; representándose el hermoso drama en tres actos, "Lo liri d'aigua", y el juguete cómico en un acto y en verso "Paras y coner". Haciendo este festival con fines benéficos y en provecho de la enseñanza, esperamos ver en el mismo, a todos los compañeros de las barriadas de Carmelo y Casa Baró.

Este festival se celebrará en la Rambla del Carmelo, 40, Casa Tolrá.

Para hoy, viernes, a las seis de la tarde, se ha preparado en el Maricel-Park, una fiesta infantil, en la que será disparada una traca con juguetes, caramelos, objetos sonoros y vales para pasear gratuitamente en los simpáticos borriquillos que tienen el recorrido en la primera terraza de este parque. Tarde y noche, funcionarán todas las atracciones hasta las dos de la madrugada. Para mañana, sábado, noche, verbena, se disparará una magnífica traca luminosa, con fuegos de aire y cascada de fuego entre las terrazas de este parque. Para el domingo, tarde y noche, se preparan dos grandes fiestas, infantil la de la tarde, y a beneficio del Hospital de la Cruz Roja y Brigada, la de la noche, con un número de grandioso efecto que será anunciado oportunamente. Para el lunes, por la noche, gran verbena catalana, en conmemoración del 11 de septiembre; globos, fuegos artificiales, sardanas, etc.

Mecánicos Jabón FÉNIX

El Ateneo de Cultura Social de San Adrián de Boadella, celebrará, mañana a las nueve de la noche, una charla a cargo de los compañeros Rosario Dolcet, la que es competetivísima en temas femeninos tan instructivos como útiles.

Mecánicos Jabón FÉNIX

El Ateneo Cultural Libertario de Gracia, comunica a los padres de los alumnos y a éstos, que asisten a la escuela "Floral", que el jueves de la próxima semana, día 14, se inaugurará el nuevo curso. Será orientado por el compañero Igualada y las clases estarán abiertas a la hora de costumbre.

Mecánicos Jabón FÉNIX

El martes anterior, día 12, este compañero se pondrá en contacto con los alumnos y sus padres en su lugar y hora que se anunciará, y en charla disertada, tratará de "La escuela y el niño".

Mecánicos Jabón FÉNIX

Mañana, sábado, en el Ateneo Nacionalista "El Progreso", de Barcelona, tendrá lugar una velada teatral, en la que se pondrá en escena el bonito juguete infantil en un acto, de M. Rossetó, titulado: "Los niños se divierten", y el sainete en dos actos, "El sexo débil". En los entreactos, los niños de la escuela recitarán poesías.

REDACCION

Se invita a los compañeros Miguel Jiménez y Eugenio Martínez a pasar por esta Redacción para asuntos que se les comunicará.

ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

PARA HOY CONSTRUCCION

Asamblea general, que tendrá lugar en "La Bohemia Modernista", sita en la calle Casanovas, chaflán a Floridablanca, a las nueve en punto de la noche. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Informe de la Junta. 4.º Conflicto arenas. 5.º Informe del delegado al pleno nacional de la Construcción.

6.º Nombramiento de una Comisión revisora de cuentas. 7.º Asuntos generales.

Sección Calefacción. — Se convoca a los camaradas de la Puñetería Española, a la reunión que para tratar asuntos de organización, se celebrará en la calle de Mercaderes, 26, a las seis de la tarde.

Barriada de San Martín. — Asamblea general de barriada, en nuestro local, Russos, 5, a las seis y media de la tarde. Orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º Informe de la Comisión de barriada. 3.º Dimisión de la Comisión de barriada y nombramiento de otra.

4.º Se cumplen en todos los trabajos de Construcción las bases que dieron fin al conflicto? 5.º Cumplimiento de algunos acuerdos generales.

6.º Tópicos a seguir. Sección Cerámica. — Se convoca a los militantes de la Sección, a una reunión para tratar un asunto de interés.

Barriada de Pueblo Nuevo. — Los delegados de obras y militantes, pasarán por la calle Wad-Ras, 225, a las seis y media de la tarde.

Se convoca a todos los delegados a la Junta, a la reunión que tendrá lugar a las cinco y media en punto de la tarde, para un asunto de gran interés.

TRANSPORTE

Se ruega a la Comisión de la Sección Taxis, que de seis a ocho de la tarde, se presente en el Sindicato, para comunicarnos un asunto interesante.

ALIMENTACION

Subsección Billares. — Asamblea general, a las dos de la madrugada, en nuestro local social.

PARA MAÑANA

Sección Limpieza Pública. — Se ruega a todos los delegados, pasen a las siete de la tarde, por nuestro local social, para un asunto interesante.

CONSTRUCCION DE BADAJO-NA

Asamblea general extraordinaria, que se celebrará a las nueve de la noche, en nuestro local social, Conquista, 57 y 59. Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Informe de la Junta con relación a las bases. 4.º Cuestión ladrilleros. 5.º Asuntos de carácter general.

ESPECTACULOS PUBLICOS

Se ruega a los compañeros que trabajan en la Empresa Cines, pasen por el Sindicato, a las once de la mañana, para comunicarnos un asunto de mucha importancia, que a todos y a cada uno les afecta.

Los camaradas de la Junta central, concurrirán sin falta a esta misma hora.

PRODUCTOS QUIMICOS

Se convoca a las Comisiones técnicas, Comisiones de barriada, delegados y Comités de fábricas y militantes en general, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Unión, 15, primero.

CONSTRUCCION DE HOSPI-TALET

Sección Cerámica. — Asamblea de Sección, que celebraremos en nuestro local social, calle de Francisco Maciá, 11. Orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º Nombramiento del presidente de la Sección técnica y demás componentes de la misma. 3.º Nombramiento de un delegado para la Comisión del Ramo. 4.º Discusión sobre la semana de vacaciones. 5.º Orientaciones a seguir.

Actos en la región

DIA 9

En Hospitallet. Conferencia a cargo del camarada Aisina Navarrete. Tema: "La mujer ante la religión". A las nueve y media de la noche, en la calle Angel Guimerá, 12.

—En Esparraguera. A las diez de la noche, gran mitin de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Soverino Campos, Claramunt, Gilibert, J. Juan Doménech y J. R. Magriñá.

—En Sabadell y en el local del Ateneo Social, por la noche, conferencia por el camarada Francisco Pellicer. Tema: "Aspectos de la vida social".

DIA 10

En Santa Coloma de Gramenet. A las seis y media de la tarde, en el local de la Caza del Pueblo, conferencia a cargo del compañero Aisina Navarrete. Tema: "Capitalismo, guerra y fascismo".

—En Moncada. A las diez de la mañana, mitin de afirmación sindical, en el que tomarán parte los compañeros Francisco Pellicer, Rosario Dolcet y Mariñez Novella.

Sindicato Unico de la Metalurgia

A LOS OBREROS DE LA HISPANO SUIZA

Habiendo circulado rumores de que el lunes próximo, será festivo, el Comité de la casa ruega a todos los compañeros que hagan caso omiso de estos rumores, pues hay un pacto con la casa, reafirmado por un plebiscito, limitando las fiestas a cinco anuales.

Este Comité recomienda que el lunes, sin falta, se presenten al trabajo, entiendo que este Comité declina en la citada Empresa la responsabilidad del conflicto que pudiera surgir. — El Comité.

TELEFONICAS

¿Qué pasa con las dietas de los celadores y mecánicos?

Hasta nosotros llegan noticias, de que, debido a ingrencias de ciertos jefecillos, se ha suprimido la dieta de cuatro pesetas, que percibían los compañeros celadores y mecánicos de conservación.

El más interesado en este caso, ha sido el célebre Valdebe, antiguo "cabo de vara", al servicio del oro americano. Mientras en el resto de España, son abonadas estas dietas a todos los empleados y obreros, en Barcelona les son negadas. ¿Por qué esta anomalía? Según el contrato de trabajo colectivo, a todos por igual alcanzan estos beneficios. Si en Barcelona, precisamente, se restringen estos derechos a los empleados, culpa es de esos jefecillos, que como Valdebe, hallan al son que toca el director de orquesta.

Lo que pasa con los compañeros de Barcelona, es intolerable. Eso de llevar y traer con un camión a los obreros, durante las horas de las comidas para evitar el pago de la media dieta, es algo que no se puede tolerar. En primer lugar, porque es negar a los empleados un derecho que les concede el Contrato de Trabajo, segundo, porque hay compañeros, que viven en las barriadas extremas, y el camión los deja en la Central de Arenas, con lo cual se les originan gastos que la Compañía se niega a abonar, mientras que en jornales de chofer y consumo de gasolina, gastan mucho más.

Si estos abusos no se subsanan, el Sindicato Nacional de Telefonos se verá precisado a intervenir en momento oportuno. Entre tanto, que los confederados nos faciliten datos de todas las quejas y reclamaciones que tengan contra la Compañía, de las cuales nos haremos cargo para resolverlas en su día.

El Comité Relaciones

AVISO

En la mayoría de las cartas que mandáis no especificáis la dirección a la cual debemos dirigirte y éste dato nos es muy interesante para establecer la relación debida.

Igualmente pedimos a los Grupos y Comités que ratifiquen en nuestra carta, se recibieron en su día, igualmente que 83 el día 7 y 130 el día 18 del mes pasado para el Ramo de Construcción.

Comisiones Pro Presos de la organización confederal de Cataluña

Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos y Comités, que para lo sucesivo, queda suprimida la dirección que se usaba para la correspondencia del C. F. P. de Cataluña. — La Comisión.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

COMITE DE RELACIONES DE CATALUNA

Los compañeros que integran el Secretariado del Comité de Relaciones, así como también los que fueron nombrados en la última asamblea general, pasarán hoy, a las diez de la noche, por nuestro local social para celebrar reunión de Comité.

Comité de Relaciones de la Industria Textil de España

A TODOS LOS SINDICATOS FABRILES Y TEXTILES DE LA REGION CATALANA, ADHERIDOS A LA C. N. T.

Por la presente circular se os comunica que habiéndose acordado ir a la celebración de un pleno de Sindicatos Fabriles y Textiles de Cataluña, para los días 16 y 17 de septiembre, se os pone de manifiesto la necesidad que tenemos de que los referidos Sindicatos aporten iniciativas y manden temas para dicho pleno, como también se señalen la localidad en donde debe celebrarse.

Tened en cuenta que, para desenvolverse con plena normalidad para la celebración de dicho comité, es de imperiosa necesidad que los temas sean presentados todo lo más tardar hasta el día 9 de septiembre, a fin de poder hacer la preparación debida para que el pleno sea a la satisfacción de todos.

Para toda relación, dirigirse al Sindicato Unico de Industria de los Obreros del Arte Fabril y Textil de Barcelona y sus Contornos, calle Municipio, 12, Clot.

JIRAS LIBERTARIAS PARA EL DOMINGO

En Salient, a la cual asistirán los compañeros Narciso Marcó Torres y José Conesa.

—En Suria, con excursión a la fuente de Antúas, a orillas del Cardener. A la entrada del pueblo habrá compañeros que indicarán el itinerario. Concurrirán los compañeros Boy y Enrique Grau.

—Unos compañeros del Centro Enciclopédico Popular de Reus, han organizado una excursión al Pantano de Huedençanas. Lo que comunican a todos los pueblos y comarcas limitrofes para que procuren asistir.

Los obreros empapeladores y los patronos pintores

Todas las mejoras que los obreros empapeladores hemos conseguido, han sido saboteadas por los burgueses pintores, de la siguiente manera. Nosotros ganamos 15 pesetas de jornal, debido a la inseguridad de nuestro trabajo. Los compañeros pintores ganan 12'50 pesetas. Pues en vez de hacer colocar el papel por obreros empapeladores, les obligan a que lo hagan los obreros pintores.

Consecuencia de lo expuesto en que, de los primeros, esté en paro forzoso el 80 por 100.

Pues bien, señores burgueses pintores, esto va a terminar rápidamente y os aconsejamos para tranquilidad de todos, que el pintor pinte y el empapelador empapele, pues los obreros empapeladores que pertenecemos a la C. N. T. (Sindicato del Ramo de Construcción), hemos dicho la última palabra, y no se olvide que "quien siembra vientos, recoja tempestades". — Los empapeladores del Sindicato del Ramo de Construcción.

Sindicato Unico del Ramo de la Piel

SECCION LIMPIABOAS

Se invita a todos los limpia botas ambulantes a que, desde mañana viernes, hasta el viernes de la próxima semana, pasen por nuestro local social, Guardia, 14, de once a doce de la noche, para comunicarnos algo de asunto referente a los permisos. No olvidar el carnet confederal. — La Comisión.

DE ADMINISTRACION

Contestando a las muchas quejas que recibimos, hemos de decir a nuestros suscriptores que todos los periódicos los entregamos en Corros cada día y a la misma hora, no siendo culpa nuestra el que muchos los recibían con retraso y a veces juntos los de varios días.

Notificamos al Sindicato Unico de Mineros de Salient, que las 185 pesetas a que nos referíamos en nuestra carta, se recibieron en su día, igualmente que 83 el día 7 y 130 el día 18 del mes pasado para el Ramo de Construcción.

CARTELETA

PRINCIPAL PALACE CINE MARINA

COMPANIA DE REVISTAS

Teatro Tivoli

Teatro Novedades

FANTASIO

CINE RAMBLAS

Cine Goyay Barcelona

MARICEL-PARK

Sociedad Coral Artesana

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico del Transporte

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Sindicato Unico de la Construcción

Barcelona, un mes Ptas. 700
Provincia, trimestre 2.100
América, Portugal y Filipinas 2.700
Los demás países, trimestre 3.000

Número sueltos: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA



Barcelona, viernes, 8 septiembre 1933

Consejo Centro, 241, Bajos.
Teléfono número 33771
ADMINISTRACION Y TALLERES
Consejo Centro, 241, Bajos
Teléfono número 32674

AÑO IV - ÉPOCA VI

NUMERO 785

UN CUESTIONARIO AL SEÑOR SELVES

Con la esperanza de ser mejor atendidos que cuando formulamos al señor Ametlla las mismas o parecidas preguntas, vamos hoy a dirigir al nuevo comisario y gobernador general de Cataluña una serie de interrogaciones:

¿Podría decirnos el señor Selves por qué continúa de plantón ante nuestra puerta los dos guardias de Seguridad enviados por la Jefatura, con objeto de vigilar las entradas y salidas de nuestros talleres?

¿Podría decirnos el señor Selves por qué esto se hace únicamente con SOLIDARIDAD OBRERA y no vemos a las puertas de los demás barrios de Barcelona la misma guardia de honor? ¿Es acaso para protegernos de un posible asalto de los "escamots"?

¿Podría decirnos el señor Selves por qué se continúa reteniendo la entrega del ejemplar que han de devolvernos sellado en el Gobierno civil hasta que la otra Prensa se voca ya por las calles?

¿Podría decirnos el señor Selves si esto es un procedimiento gubernativo, heredado de los gobernadores civiles representantes del Gobierno central en esta Barcelona de nuestros pecados, basado en el infame propósito de matar lentamente a SOLIDARIDAD OBRERA?

¿Podría por último, aclararnos el señor Selves las dudas que nos atormentan, sospechando que para nosotros el traspaso de servicios, la autonomía de Cataluña, el Estatuto y demás glorias separatistas, no significarán más que un aumento de vejámenes y de atropellos, ya que habremos de sufrirlo con las dosis dobladas?

Si el señor Selves contestara a este cuestionario, y, aunque no lo contestase, tuviera la sana intención y la luminosa idea de subsanar todas las anomalías aquí consignadas, nosotros sentiríamos una de las mayores satisfacciones de nuestra vida. Y por muy grande que sea el odio de los políticos catalanes a la C. N. T., nada les obliga a ser descorteses y despoticos.

AYER, EN EL PALACIO DE JUSTICIA

COACCIONES DE UN «ESCAMOT» ANTE EL JUEZ ESPECIAL

Ayer, a las cinco de la tarde, celebróse en el Palacio de Justicia, y ante el juez especial que instruye la causa contra las salvajadas de los "escamots", un cargo contra Miguel Badia y nuestro compañero Enrique Grant.

El objeto de la comparecencia era la de obtener una rectificación amplia y absoluta por parte de nuestro camarada de sus declaraciones anteriores y de lo publicado por SOLIDARIDAD OBRERA. A preguntas del juez, se ratificó una vez más en lo que ya conocen nuestros lectores. Desmintió Enrique Grant la información que publicó hace unos días el periódico "La Vanguardia", según la cual él, junto con el confidente Viriato Milanes, había recibido la cantidad de cincuenta pesetas del Comité Pro Presos, como retribución a su "labor" terrorista.

También se ratificó en sus declaraciones anteriores el camarada Pérez Escudero, que tuvo un cargo con el famoso "cantamañanas" de Garraf-Badia, al que acusó de todo cuanto ha sido publicado por SOLIDARIDAD OBRERA.

DE LA ESCISION

DOS CORRIENTES

La plataforma sindical del treintaismo es hija de un hecho social que descargó sobre él, y no son los treinta firmantes quienes han creado la plataforma, ni mucho menos el hecho social inductor.

El hecho social que dio su atmósfera a la escisión, es éste. En todas las revoluciones se producen simultáneamente dos corrientes: una que se detiene ante los obstáculos reactivos, gracias a su impetuosidad, a su vitalidad, y otra que, debido a la lentitud y a la senectud, se detiene y forma remansos en cuantos escollos se oponen a su corriente.

Es la lluvia la que trae el paraguas. No el paraguas a la lluvia. Lo sustantivo trae lo relativo, aún en la creación de ideas. El mismo "pi ene dos" de Arquimedes no trae un procedimiento matemático nuevo, sino que era un procedimiento traído por el valor matemático de la naturaleza, superior a la fórmula del siracusano y existente con prioridad. La fuerza creadora, privilegiada natural de las grandes mentalidades no existe en las filas escisionistas, claro está, y por consiguiente no alcanzan ni a descubrir un "pi ene dos" social de táctica, de principios o de finalidades. Se limitan a empujar a contradierección de los que avanzan. Su fuerza es de asimilación, de intulción, de aplicación: simple energía tractora que puede en el mejor caso arrastrar unas opiniones, pero no más.

El Gobierno cuenta con la "confianza" de los diputados, aunque el país le repudie como se repudia a algo que huele a gunanera. Todo es cuestión de manga ancha. O de fragaderas. O lo que se dice ahora: cura dura. Cuando la sensibilidad padece atrofia el rubor no existe. Ni el rubor ni la vergüenza. Un "voto de confianza" es el dueño de los comentarios. Un "voto" más. Conocemos un pueblo zamorano donde los votos se emiten a razón de costales de trigo. Como en el Charlarmento español, se emiten a razón de billetes de mil pesetas. Aun son más sobrios los "votantes" lugareños. Los otros, se cotizan más alto.

tonces como existen hoy, como han existido siempre.

Es inevitable que al lado de la heroicidad camine siempre la prudente "mediocritas". Toda la historia universal se repite a lo largo de cinco milenios en este aspecto.

Frente a un Sila tiránico se levantaba un Catilina, pero se postraba un Tito Aquilio. Al lado de un Espartaco había un Labedio. Y en el siglo pasado, en Rusia, mientras Karakozof era sometido al tormento sin chistar, el llamado apóstol Hertzen se enroscaba tras los artículos de su "Kolokol", huyendo de la quema, de Musiavico y del tablado rojo de Smolensko. A los Soviets les salió un Kerensky, como para un Trotsky hay un Stalin contemporizador.

Al lado de Galán y Hernández estaban un Prieto y un Alcalá Zamora, como al lado de los separatistas de la estrella solitaria catalana están un Maciá y un Companys negociadores, y como al lado de los cubanos que quieren una rotunda independencia estaba Céspedes. Siempre es así. Cada ímpetu revolucionario tiene su lastre, su remolque, su anquilosado cargado en hombros o atado a los pies. Al lado de la Confederación decidida a llevar la actual revolución española (1931-33) hasta sus máximas posibilidades de liberación (Comunismo libertario), está el sector relictivo, de la mediocritas, de la prudencia. Sancho en el rocín de paso tardó, pero sin peligros.

Es un hecho fortuito, creado, propiciado, por el escisionismo que se monta en el rocín? No. Es un hecho superior a sus usufructuarios.

En toda gran colectividad hay elementos así, y debe contarse con el lastre: para descomparto. Ello no es un peligro grave.

El peligro es grave cuando de la mediocridad y del paso tardó se quiere sacar la autoridad y el sistema de una minoría rectora, como se empeñan en conseguir los escisionistas.

Pero el proletariado es ya bastante grande para quitar de en medio tales peligros. Boy

CAMPAÑAS DE JUSTICIA

EL RAMO DE LA MADERA, A SUS ADHERENTES Y A LA OPINION SENSATA

Unas consideraciones preliminares y lacónicas serán lo suficiente para satisfacer las vehementes ansias de cuantos nos han insistido para hacer un gesto colectivo, y armar como fuere a nuestros hermanos injustamente encarcelados y procesados, a raíz de la huelga de ebantistas.

desconocemos si hay algún artículo de la ley que preceptúe que a unos militantes, por el sólo hecho de serlo, y a una Junta de Sindicato, se les pueda responsabilizar de cuantos actos violentos surjan en el transcurso de una huelga, aun contra su voluntad. Si existe dicha ley, ¿por qué no se ha procesado a las dos partes litigantes?

La postura, mejor dicho, el mutismo que hemos guardado después de seis meses que se dictó el procesamiento y prisión de diez y ocho militantes, entre ellos la Junta de nuestro Sindicato, no ha sido cobardía, ni impotencia; ha sido, simplemente, demostrar a amigos y a enemigos, la circunspección y buenos deseos que nos animan de resolver este pleito, directa y personalmente con los que, por un deber elemental, les toca dirimir con justicia. Si fracasamos, a pesar de la razón que nos asiste, que sean, pues, los trabajadores (sin que nosotros capitulemos), con la máxima que nos caracteriza, de uno para todos y todos para uno, los que respondan para salvar a los que cayeron víctimas del despetismo capitalista.

Se acusa de sedición. Esto implica levantamiento tumultuario contra autoridades. ¿Ha habido tal levantamiento en la huelga de ebantistas? Esto se rehusa por sí solo.

Además, se les imputa como autores directos e indirectos de todos los explosivos, atentados, sabotajes, etc. No hablamos por hablar; así rezan los "autos" de procesamiento que se han dictado contra nuestros diez y ocho compañeros. Las autoridades, para justificar las detenciones durante el curso de la huelga, con sus "aseveraciones" querían dividir a los diez y ocho modestos trabajadores, con el fin de la ubicuidad. Esto es que estuvieran en todas partes a un mismo tiempo y que todo lo pudieran para criticarlos luego.

No obstante esto, incansablemente hemos proseguido nuestro camino pactando con los encargados de resolver el tan cargado problema, haciendo peticiones de libertad provisional al Ministerio fiscal, para que luego la Sala resolviera con justicia definitivamente, sobrellevando el "famoso" proceso. Ahora somos otra vez optimistas infundados, si se quiere, pero la honorabilidad del presidente de la Audiencia, que nos ha prometido interceder en este asunto, no podemos desealarla.

EL FANTASTICO PROCESO

NUESTRAS DUDAS Y NUESTRO OPTIMISMO

A ninguno de nuestros afiliados, ni a la mayoría de la población obrera, se les escapa la forma en que se ha incoado este descomunal proceso. Nosotros,

Se nombró para dicha causa a un juez especial, y como de costumbre notificado a los prisioneros, que podían hacer uso del

ACTUALIDAD

CONFIANZA

En torno a esta frase tan sencilla gira la política, la desventurada y pestilente política española.

Un "voto de confianza" no es una muestra de compenetración. Un "voto de confianza" es un billete de mil pesetas. Más aún: de mil pesetas cada mes.

Mientras la "confianza" perdure, el pesebre no estará vacío. De ahí la repetición del "voto" de marras.

La vida es así: una sucesión de coincidencias y casualidades. Camina un borracho solo y necesita de algo donde apoyarse. Cuando este "algo" no es un farol, es otro borracho. Ambos unidos pueden tenerse en pie, guardan el equilibrio.

Así es la "confianza" que la mayoría suministra al Gobierno de Casas Viejas. Sin aquella, éste no podría tenerse en pie. Y sin el Gabinete que disfruta "la Patria", la mayoría no estaría exprimiendo las ubres de la suiza nacional.

Ley de compensación o complementación. Enchufe colectivo de ramificaciones innumerables; la "confianza" y el "voto" es el grifo de la venalidad política y la desvergüenza.

Hubo debate político. Habló Lerroux. Se jugó un buen tute con marea Aznúa. Cantó las cuarenta y veinte en bustos. Pero Aznúa hizo las diez de últimas. Y concluyó. "¡Tutti contenti!". Y tan "contenti"! No se puede estar triste cuando un torrente de plata se nos entra por los bolsillos. Y la mayoría, esa mayoría de los votos de confianza, de los presupuestos bélicos, de las salvajadas "casasviejeras", esa "mayoría" es la receptora de ese torrente aragés.

El Gobierno cuenta con la "confianza" de los diputados, aunque el país le repudie como se repudia a algo que huele a gunanera.

Todo es cuestión de manga ancha. O de fragaderas. O lo que se dice ahora: cura dura. Cuando la sensibilidad padece atrofia el rubor no existe. Ni el rubor ni la vergüenza.

Un "voto de confianza" es el dueño de los comentarios. Un "voto" más. Conocemos un pueblo zamorano donde los votos se emiten a razón de costales de trigo.

Como en el Charlarmento español, se emiten a razón de billetes de mil pesetas.

Aun son más sobrios los "votantes" lugareños. Los otros, se cotizan más alto.

derecho" de elevar recurso de apelación. Así se hizo, pero infructuosamente. Se solicitó la litigación provisional, y "el no ha lugar", fue el resultado.

A pesar de todo, nuestra serenidad y la de los presos dijo algo a la burguesía del mueble, que puso fin al litigio después de cinco meses y medio de lucha, firmando las bases integras del Sindicato. Nuestra buena fe acarició la esperanza de que serían inmediatamente puestos en libertad todos los presos, pero, a los pocos días fueron truncadas todas las confianzas. Vimos, entonces, una trama dirigida desde alguna madriguera que en sucesivos trabajos iremos señalando.

No obstante esto, incansablemente hemos proseguido nuestro camino pactando con los encargados de resolver el tan cargado problema, haciendo peticiones de libertad provisional al Ministerio fiscal, para que luego la Sala resolviera con justicia definitivamente, sobrellevando el "famoso" proceso. Ahora somos otra vez optimistas infundados, si se quiere, pero la honorabilidad del presidente de la Audiencia, que nos ha prometido interceder en este asunto, no podemos desealarla.

¿INMUNIDAD POLICIACA?

El caso de los camaradas Hernando y Sanmartí, encarcelados en el mismo proceso que nos ocupa, nos ha demostrado palpablemente que la detención de nuestros presos es obra exclusivamente de algún político, para anular a los individuos y cercenar la organización inextinguible de nuestro ramo a dichos camaradas. A estos compañeros por padecer una afección aguda, les fue concedida por el juez, al mes de estar encarcelados, la prisión atenuada, o sea, la prisión en sus domicilios particulares, al objeto de atender su dolencia en una clínica u otro establecimiento curativo. La policía sabiendo que incurría en infracción de la ley, desatendiendo lo ordenado por el juez, y hasta después de cinco meses de cárcel, no han sido libertados.

La intangibilidad del poder judicial parece algo sagrado, pero la experiencia nos va descubriendo todo lo contrario. Al menos así ha sido con nosotros hasta el presente.

La magistratura está mediocrizada por el poder dominante de la política, y por ende cualquier subordinado suyo, por obtuso que sea y solamente con un "título" de policía, de tercera categoría, es lo suficiente para que haga que un puñado de hombres honrados se pudran en cárceles y presidios.

No pedimos perdón, ni aceptación indulgencia; queremos justicia.

La Junta.

Barne., 6-9-1933.

¡TRABAJADORES! LEED Y PROPAGAD EL DIARIO DE LOS OPRIMIDOS Solidaridad Obrera

Facetas de la revolución social

El problema de las nacionalidades ibéricas

III y último

El problema nacionalista ha de apreciarse en su justo valor. La realidad nos demuestra que existen ciertas rivalidades entre núcleos de población y que en esos antagonismos se mezclan legiones de trabajadores. Esa pugna que hemos descrito y clasificado tiene un origen revolucionario, y que hasta en ciertos momentos puede favorecer nuestros planes insurreccionales. Estas son la clave del problema. Averiguar si el separatismo puede ser un aliado nuestro en determinadas ocasiones en la lucha emprendida contra el Estado opresor.

Para aclarar más la cuestión voy a señalar la diferencia que para nosotros debe existir entre nacionalismo y separatismo. Por nacionalismo debemos entender la exaltación de las cualidades diversas del grupo étnico a su más elevado exponente. Por separatismo podemos comprender el espíritu de rebeldía contra una fuerza que oprime, y regurgitadamente a través de la Historia es la organización que por zonas de clase subyuga a un núcleo vecino. "El separatismo irlandés, la rebeldía de la India y las ansias de emancipación de Egipto han hundido el poder inglés. El Imperio de los Habsburgo se ha hundido, en gran parte, por el separatismo."

Expuestas las susodichas razones, debemos fijar nuestra posición ante posibles acontecimientos que pueden producirse en la Península por parte de ciertos núcleos étnicos. Y tenemos interés en que amigos nuestros que compartieron con nosotros la persecución dictatorial sepan que no sentimos la menor aversión por la lengua y la cultura catalana. Vamos a precisar.

Si los separatistas catalanes se levantan con las armas en la mano contra el Estado feudo-burgués, sepan que los anarquistas lucharemos y aprovecharemos el desbarajuste producido por su rebeldía para lanzar a la clase obrera y campesina a la conquista de sus consignas de clase. Puede que por un momento coincidamos en la lucha contra el Estado opresor; pero al día siguiente de la victoria, de ninguna manera permitiremos que se instaura una Cataluña burguesa o una Cataluña sequestrada por una burocracia despreciable.

Adelante, pues, "Estat Catalá", de Jaime Comte, y "Nosaltres Sols", acuñadillo por Daniel Cardona; sabed que en las filas de la C. N. T. y en la F. A. I. no tendéis enemigos, mientras luchéis por destruir el Estado feudo-burgués que nos oprime a todos; pero sabed, para siempre, que nunca toleraremos una Cataluña donde haya explotadores y explotados.

Hemos llegado a la cúspide de las disquisiciones que con motivo del problema de las nacionalidades hemos descrito desde nuestro paladín revolucionario. Hemos tratado de demostrar que la burguesía ha desfigurado el

problema que plantean en ciertos momentos los antagonismos entre los grupos étnicos para sacar un beneficio de clase y lograr que el proletariado se desangre en luchas contraproducentes. Para que el ánimo de los que todavía dudaban en abrazar de una manera categórica el embudo de clase no quede en suspenso, vamos a dar, como colofón a ese trabajo, la solución que los anarquistas creemos que se debe dar al problema de las nacionalidades.

Considerada la pugna entre grupos étnicos como una faceta de la revolución social, opinamos que una vez triunfante habrá cesado la pugna racial. La implantación del Comunismo libertario, tal como han expuesto competentes camaradas—salvo las medidas que hayan de adoptarse ante las posibles dificultades que puedan surgir y ante las posibles modificaciones que puedan introducirse, y que en cierto modo podría desvirtuar lo que hoy creemos a ojos cerrados—permitirá a la ciudad y al campo montar nuevos organismos administrativos, que por su flexibilidad y por su carácter de origen clasista—la Federación Local—y por su naturaleza, íntimamente ligada a la vida del campesino—el Municipio—, serán las premisas iniciales de un resurgir ibérico. Y de la inteligencia de los dos organismos nacerá una verdadera unión. Y teniendo en cuenta que las asambleas soberanas permitirán subsanar todos los defectos y errores, podemos afirmar que habrá surgido la paz económica y espiritual.

"Cataluña, Vasconia, Valencia, Galicia... verán satisfechas sus ansias de libertad, y sus actividades serán orientadas por los acuerdos que tomen los trabajadores que residen en las tierras catalanas, vascuencas, gallegas, valencianas... en sus asambleas de la Federación Local o de los Municipios."

"Ciudad y campo, que son las células del piezo peninsular en íntimo contacto y representados por las artífices de la economía ibérica—proletariado y campesino—cerrarán todos los antagonismos y odios que han sembrado nuestro suelo. La ciudad, por su progreso técnico, cultural y artístico, se convertirá en el mentor del sufrido y laborioso labriego. Los aires de los grandes núcleos urbanos amortiguarán la diferencia cultural que existe entre el trabajador de la urbe y el del campo y acercará el campesino a la mentalidad del proletariado. El abrazo de las dos fuerzas productoras cristalizará en una era de paz social y en un proceso de amor fraternal entre los diversos núcleos de trabajadores que cobija la Península Ibérica.

Jaime Baltus

COMPANEROS:

HAY QUE INTENSIFICAR EL BOICOT AL "CEMENTO ZARAGOZA".

Sindicato Regional de Petróleos

Se reproduce el conflicto en La Coruña habiéndose solidarizado con los compañeros gallegos la Sección de Santander

Por conducto directo del Comité Nacional, recibimos la noticia de que por la intranquilidad de la Campesía, esterotipada en su última provocación, los camaradas de La Coruña se han visto obligados a ir definitivamente al conflicto, declarando la huelga ayer y sumándose a esta protesta hoy los camaradas de Santander.

Se nos comunica, además, que la Campesía niega permiso de fiesta a los miembros del Comité Nacional, a fin de impedir que se desplacen donde haga falta, para orientar el movimiento, confiada, acaso, de que en esta forma conseguirá que aborte la manifestación de protesta que tan compacta como justa amenaza en destruir el sistema esclavizante con que la Campesía ha soñado siempre en tener sometidos a sus trabajadores.

Intitil creamos manifestar que esto no ha de conseguirse, porque todos los que de ella dependemos sabemos lo que nos tocará pasar si en esta batalla de carácter moral tuviera un desenlace favorable para la Campesía, y ante la perspectiva que esto nos presenta, pondremos en juego cuanto esté a nuestro alcance para que no sea pisoteada nuestra dignidad de proletarios conscientes.

Camaradas de Cataluña: Se acercan días de prueba para los obreros petrolíferos; que la solidaridad no falte a los bravos compañeros de La Coruña; ellos libran la primera batalla; contuémosla nosotros, hasta conseguir más respeto y consideración. — El Comité Regional.

Pronto comenzará en Lérida la visita de la causa contra 32 camaradas